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За конкретное, действенное 
руководство всеми отраслями 

хозяйства
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В эти дни в нашей стране царит все
общий трудовой подъем. Готовясь достойно 
встретить XX съезд Коммунистической 
партии, советский народ приумножает 
трудовые успехи.

На многочисленных собраниях трудя
щиеся горячо одобряют проект Директив 
по шестому пятилетнему плану и берут 
новые повышенные обязательства по до
срочному выполнению производственных 
планов.

Претворяя в жизнь решения июльского 
Пленума ЦК КПСС, партийные организа
ции промышленных предприятий, райко
мы, горкомы КПСС нашей областн улуч
шают руководство промышленностью, по- 

I вышают уровень организационной и мас
сово-политической работы. Все это поло
жительно сказалось на работе ряда про
мышленных предприятий. Подавляющее 
большинство предприятий области успеш
но выполнило пятилетние планы. На 
многих предприятиях значительно по
высилась производительность труда, улуч
шилось качество продукции.

Но в работе промышленных предприя
тий не изжиты еще очень крупные не
достатки. На многих предприятиях не ве
дется напряженной борьбы за технический 
прогресс, за внедрение в производство но
вой техники, научных достижений, пере
дового опыта, новой технологии, На ряде 
предприятий слабо механизированы 
вспомогательные работы, велик процент 
ручного труда, что отрицательно сказы
вается на качестве продукции, на ее се
бестоимости. На электромеханическом за
воде, например, удельный вес ручного 
труда составляет 52 процента.

В области есть еще немало предприя
тий, которые не выполняют план или 
выполняют его только в валовом вы
ражении. Руководители этих пред
приятий . не ведут решительной борь
бы за выполнение плана в ассортименте 
и номенклатуре изделий. Предприятия 
облпромсовета, например, в истекшем го
ду выполнили план по номенклатуре 
только на 50 процентов. На многих пред
приятиях еще не ведется надлежащей 
борьбы за качество продукции, за сниже
ние ее себестоимости.

Чем можно объяснить все эти серьез
ные недостатки и упущения в работе про
мышленных предприятий? В первую оче
редь тем, что уровень руководства про
мышленностью со стороны многих райко
мов. горкомов, первичных партийных ор
ганизаций, хозяйственных руководителей 
еще далеко не отвечает стоящим перед 
ними задачам. Есть еще немало партий
ных организаций, которые не перестроили 
свою работу в свете требований решений 
июльского Пленума ЦК КПСС, не вника
ют глубоко в экономику предприятий, 
подменяют деловое, конкретное руководст
во заседательской суетней, разработкой 
многочисленных директив, не ведут жи
вой организаторской работы непосредст
венно на производстве.

На прошедших районных партийных 
конференциях в г. Томске делегаты спра
ведливо критиковали работников промыш
ленного отдела Томского горкома КПСС за 
то, что они редко бывают на предприя
тиях, не оказывают должной помощи пер
вичным партийным организациям в реше
нии конкретных задач сегодняшнего дня. 
Как отметила VI областная партийная 
конференция, в стиле и методах работы 
горкома имеются существенные недостат
ки. Горком много занимается текущими 
делами параллельно с райкомами партии, 
не поднимает перспективных вопросов 
развития промышленности, коммуналь
ного хозяйства и культуры.

Ведущей отраслью в нашей области яв
ляется лесная промышленность. В прош
лом году лесозаготовительные пред
приятия несколько улучшили свою рабо
ту. Комбинат «Томлес» досрочно выпол
нил план лесозаготовок минувшего года. 
Однако далеко еще не полностью исполь
зуются те огромные резервы повышения 
производительности труда, которыми рас
полагает лесная промышленность. На 
многих предприятиях слабо внедряются в 
производство новая техника и технология, 
плохо используются машины и оборудова
ние. Все эти серьезные недостатки 
объясняются тем, что многие райкомы, 
Колпашевский горком КПСС еще поверх
ностно руководят лесозаготовительными 
предприятиями, не вникают глубоко в 
экономику каждого предприятия, не ока
зывают конкретной помощи первичным 
партийным организациям в решении за
дач сегодняшнего дня.

Делегаты Тегульдегской партийной кон
ференции резко критиковали райком КПСС 
за то, что он руководит лесной промыш- 

. ленностью без знания дела, слабо мобили
зует работников лесозаготовительных

; предприятии на внедрение новой техно
логии, на полное использование техники. 
Работники райкома оценивали работу ле
созаготовительных предприятий по вы
полнению плана лишь в валовом исчисле
нии, не вскрывали огромные резервы 
снижения себестоимости заготовок, повы
шения производительности труда.

Чтобы успешно справиться с ответст
венными задачами в области промышлен
ности, партийные организации должны 
неустанно совершенствовать методы пар
тийного руководства. Необходимо улуч
шить подбор и расстановку кадров, вести 
решительную борьбу с рутиной и косно
стью в деле внедрения новой технологии 
и техники, до конца изжить деклара
тивность в руководстве, вникать в дела 
предприятия по существу, глубоко раз
бираться в экономике и технике произ
водства. Долг партийных организаций —  
поддерживать и распространять все новое, 
передовое, обеспечивать неуклонный тех
нический прогресс.

Осуществляя решения партии и прави
тельства по крутому подъему сельского 
хозяйства, партийные организации колхо
зов и МТС, райкомы КПСС в истекшем 
году добились некоторых положительных 
результатов в развитии сельскохозяйст
венного производства.

Но вместе с тем, как отметила VI об
ластная партийная конференция, наме
ченные в соответствии с решениями ян
варского Пленума ЦК КПСС планы и ме
роприятия по увеличению производства 
зерна и продуктов животноводства во 
многих районах и колхозах выполняют
ся медленно. Особенно неудовлетвори
тельно выполняются эти планы и меро
приятия в колхозах Парабельского, Кар- 
гасокского, Колпашевского, Молчанов- 
ского и других районов.

Объясняется это тем, что многие рай
комы партии еще не перестроили до кон
ца свою работу в свете решений январ
ского Пленума ЦК КПСС. Зачастую прини
мается немало решений по вопросам сель
ского хозяйства, но за ними не следует 
должная организаторская работа по прак
тическому осуществлению этих решений.

Делегаты Парабельской партийной кон
ференции справедливо указывали, что 
райком партии выносил немало решений 
по сельскому хозяйству, но не подкреплял 
их организаторской работой. Работники 
райкома не вникали глубоко в состояние 
дел в колхозах и МТС, не оказывали 
должной помощи первичным партийным 
организациям.

Интересы дела требуют дальнейшего 
коренного улучшения руководства сель
ским хозяйством. Необходимо покончить с 
декларативностью в руководстве, отказать
ся от канцелярского стиля в работе, за
седательской суетни и сосредоточить глав
ное внимание на организаторской работе, 
на практическом осуществлении задач, 
стоящих перед МТС, колхозами. Необходи
мо конкретно изучать экономику каждого 
колхоза, учитывая все его возможности, 
резервы, наметить конкретные меры 
дальнейшего подъема всех отраслей хо
зяйства.

Подлинная организаторская работа тре
бует, чтобы партийный, советский работ
ник, выезжая в колхоз, МТС, глубоко 
вникал в существо дела, вместе с кол
хозниками, работниками МТС вскрывал 
причины недостатков, помогал устранять 
их и намечать конкретные мероприятия 
по развитию хозяйства. Настоящий пар
тийный организатор любое начатое дело 
доводит до конца, он не уедет из колхоза 
и МТС, бригады до тех пор, пока не бу
дут устранены вскрытые недостатки и 
получены желаемые результаты.

Коммунистическая партия учит, что 
организаторская работа —  это прежде 
всего работа с людьми. Всемерно разви
вать и поддерживать творческую инициа
тиву трудящихся, добиваться внедрения 
всего нового, передового, широко развер
нуть социалистическое соревнование за 
выполнение конкретных задач сегодняш
него дня —  вот что требуется сейчас.

Необходимо всемерно улучшать всю на
шу партийно-политическую и идеологиче
скую работу, тесно связывая ее с практи
кой коммунистического строительства, с 
задачами дня.

Советский народ сейчас прилагает все 
усилия к  тому, чтобы новыми трудовыми 
победами встретить IX  съезд КПСС. Бое
вая задача партийных организаций горо
да и села— возглавить творческую ини
циативу масс и добиться новых успехов в 
хозяйственном и культурном строитель
стве.

- □  □  □ -

Прием товарищем Н. С. Хрущевым Чрезвычайного и 
Полномочного Посла Федеративной Народной Республини 

Югославии Добривойе Видича
26 : января товарищ Н. С. Хрущев 

принял Чрезвычайного и Полномочного 
Посла Федеративной Народной Республики

Югославии Добривойе Видича и имел с 
ним беседу.

(ТАСС).

Заседание Политического Консультативного комитета 
государств— участников Варшавского договора

ПРАГА, 27 января. (С п е ц . ко р р . Т А С С ). Сегодня в чехо
словацкой столице —  большой день. Здесь открылось за
седание Политического Консультативного комитета госу
дарств— участников Варшавского договора, подписанного 
14 мая 1955 года. Комитет рассмотрит вопросы и совмест
ные мероприятия, вытекающие из этого договора.

Ровно в 10 часов утра места за столом заседания в 
большом зале Чернинского дворца, в котором находится 
Министерство иностранных дел, занимают представители 
Советского Союза —  В. М. Молотов и Г. К. Жуков, Чехо
словакии —  А. Чеппчка и В. Дэвид, Польши —  Ю. Цп_- 
ранкевич и К. Рокоссовский, Германской Демократической 
Республики —  В. Ульбрихт и В. Штоф, Венгрии —  А. Хе- 
гедюш и И. Бата, Румынии —  Киву Стойка и Л. Сэлэжан, 
Болгарии —  Р. Дамянов и П. Панчевский и Албании —  
М. Шеху и Б. Балуку, а также главнокомандующий Объе
диненными вооруженными силами, выделенными государ
ствами —  участниками Варшавского договора, маршал Со
ветского Союза И. С. Конев и генерал армии А. И. Антонов.

В заседании участвует в качество наблюдателя от Ки
тайской Народной Республики маршал Не Жун-чжэнь.

Перед началом заседания в зал были допущены предста
вители чехословацкой и иностранной печати, фотокоррес
понденты и кинооператоры.

Первое заседание открыл приветственной речью первый 
заместитель премьер-министра Чехословакии А. Чепичка.

Было условлено, что председательствовать на заседании 
будет представитель Народной Республики Албании Мехмет 
Шеху.

По предложению председательствующего председателя Со
вета министров Народной Республики Албании тов. Мехмет 
Шеху утверждается следующая повестка дня:

1. Организационные вопросы.
2. Обсуждение вопросов п совместных мероприятий, вы

текающих из Варшавского договора.
По первому вопросу на заседании было заслушано сооб

щение генерального секретаря Политического Консульта
тивного комитета генерала А. П. Антонова п были приня
ты соответствующие решенпя.

По второму вопросу повестки дня на первом заседании 
выступили председатель Совета министров Народной Рес
публики Албании тов. Мехмет Шеху, заместитель председа
теля Совета министров Народной Республики Болгарии тов. 
Райко Дамянов, председатель Совета министров Венгерской 
Народной Республики тов. Андраш Хегедюш, первый заме
ститель премьер-министра Германской Демократической 
Республики тов. Вальтер Ульбрихт, председатель Совета 
министров Польской Народной Республики тов. Юзеф Ци- 
ранкевич и председатель Совета министров Румынской 
Народной Республики тов. Киву Стойка.

Следующее заседание Политического Консультативного 
комитета состоится 28 января, в 10 часов утра.

Выступление первого заместителя премьер-министра и министра 
Национальной обороны Чехословацкой Республики А. Чепичка

Дорогие товарищи!
Разрешите мне от имени всего чехословацкого народа и 

чехословацкого правительства сердечно приветствовать вас 
по случаю заседания Политического Консультативного ко
митета стран Варшавского договора.

Приветствую вас в столице народно-демократической 
Чехословацкой Республики, в нашей древней Праге, с име
нем которой связаны многие выдающиеся события богатой 
истории нашего народа и международного рабочего движе
ния.

В последнее время, прежде всего благодаря огромной 
мирной инициативе Советского Союза, произошла опреде
ленная разрядка международной напряженности. Тем не

менее силы войны не отказались от своих целей. Еще 
много важных международных вопросов остаются неразре
шенными, и в некоторых западных странах, особенно в 
Соединенных Штатах Америки, опять ясно проявляются 
тенденции сорвать мирнее развитие и делаются против во
ли народов попытки возобновить «холодную войну».

Это требует, чтобы Политический Консультативный ко
митет, созданный по Варшавскому договору, вновь проана
лизировал современную международную обстановку и об
судил вопросы и совместные мероприятия, вытекающие из 
нашего договора.

От имени народа и правительства Чехословацкой Рес
публики желаю нашему заседанию полного успеха.

200-летие со дня рождения великого австрийского 
композитора В. А. Моцарта

Торжественное заседание в Большом театре СССР
В ознаменование 200-летия со дня рождения великого . 

австрийского композитора Вольфганга Амадея Моцарта 
27 января в Москве, в Большом театре СССР, состоялось 
торжественное заседание. Оно было организовано Министер
ством культуры СССР, Советским комитетом защиты мира, 
Всесоюзным обществом культурной связи с заграницей и 
Союзом советских композиторов.

Сцена театра была празднично украшена. В глубине ее 
—  портрет Моцарта в обрамлении ярких цветов и зелени. 
Золотом сверкает дата: 1756— 1956.

В зрительном зале —  видные деятели советской музы
кальной культуры и театрального искусства, представите
ли общественных организаций столицы.

Среди гостей —  Чрезвычайный и Полномочный Посол 
Австрии в СССР г-н Норберт Бишофф и австрийский ком
позитор Марсель Рубин, приехавший на моцартовские тор
жества в СССР.

В заде находились также Главы ряда Посольств и Мис
сий, аккредитованные в Москве.

Открывая заседание. Генеральный секретарь Союза со
ветских композиторов СССР Т. Н. Хренников в своей всту
пительной речи сказал:

—  Солнечность, лучезарность творчества Моцарта, ог
ромная жизнеутверждающая сила его музыки, ее глубокая 
человечность и простота, совершенство ее форм давно сде
лали имя Моцарта любимейшим для всего человечества.

С докладом о жизни и творчестве Моцарта выступил на
родный артист СССР профессор Ю. А.,Шапорин. Охаракте
ризовав творчество гениального композитора, докладчик 
сказал, что в созвездии великих имен прошлого, которые 
помогают нам в труде и неустанной и Настойчивой борьбе 
за мир, имя Моцарта сияет пемеркнущим светом.

С речью на вечере выступил Чрезвычайный и Полномоч
ный Посол Австрии в СССР г-н Норберт Бишофф. Он выра
зил благодарность за торжества, проводимые в эти дни в 
СССР в честь одного из величайших сынов Австрии.

От имени Союза австрийских композиторов сердечный 
привет участникам вечера передал Марсель Рубин.

По окончании торжественного заседания артисты Боль
шого театра показали оперу «Свадьба Фигаро» Моцарта.

На торжественном заседании и состоявшемся после него 
спектакле оперы «Свадьба Фигаро» присутствовали 
Е. Е. Ворошилов, Л. М. Каганович, Г. М. Маленков, 
А. И. Микоян, М. Г Первухин, М 3. Сабуров, М. А. Сус
лов, Н. С. Хрущев, А. Б. Аристов, П. Н. Поспелов, 
Д. Т. Шепилов,

Гениальное творение Вольфганга Амадея Моцарта —  
«Свадьба Фигаро», поставленное коллективом Большого 
театра, —  было горячо принято участниками торжествен
ного вечера, посвященного славному сыну австрийского на
рода. (ТАСС).

Московская областная 
партийная 

конференция
27 января на X II московской областной 

партийной конференции начались прения 
по отчетным докладам обкома КПСС и ре
визионной комиссии.

На конференции выступили секретарь 
Дзержинского райкома партии тов. Ники
форов, начальник комбината «Москво- 
уголь» тов. Субботин, председатель кол
хоза имени Калинина, Звенигородского 
района, тов. Король, народный артист 
СССР Нэлепп. Выступавшие рассказывали 
об успехах своих коллективов, о социали
стическом соревновании в период подго
товки к  XX съезду партии, вносили кон
кретные предложения для дальнейшего 
улучшения работы. Делегаты критиковали 
недостатки в деятельности предприятий, 
колхозов, министерств, партийных и со
ветских организаций и намечали пути их 
устранения.

Делегат тов. Рожнева, в частности, рез
ко критиковала бывшее Министерство 
машиностроения и приборостроения и Ми
нистерство текстильной промышленности 
за недостаточную заботу о бесперебойной 
работе новой кольцепрядильной машины. 
По просьбе конференции бывший Ми
нистр машиностроения и приборостроения 
тов. Паршин и Министр текстильной про
мышленности тов. Рыжов дали свои объ
яснения конференции.

Был заслушан также доклад мандатной 
комиссии, с которым выступил председа
тель комиссии тов. Поделыциков.

Бурными аплодисментами встретили де
легаты и гости появление в президиуме 
на вечернем . заседании товарищей 
К. Е. Ворошилова, Л. М. Кагановича, 
Г. М. Маленкова, А. И. Микояна, 
М. Г. Первухина, М. 3. Сабурова, 
М. А. Суслова, Н. С. Хрущева, А. Б. Ари
стова, Н. И. Беляева, II. Н. Поспелова, 
Д. Т. Шенилова.

(ТАСС).

К 130-летию со дня рождения 
М. Е. Салтыкова-Щедрина
27 января исполнилось 130 лет со дня 

рождения великого русского ппсателя-са- 
тирика Михаила Евграфовича Салтыкова- 
Щедрина. Виднейший деятель русской ре
волюционной демократии, он посвятил всю 
свою жизнь самоотверженному служению 
народу.

Творчество Салтыкова-Щедрина завоева
ло исключительно большое признание не 
только в нашей стране, но и за ее рубе
жом. В Советском Союзе его книги неод
нократно переиздавались. По данным Все
союзной книжной палаты, в СССР за годы 
советской власти вышло 481 издание на 
37 языках. Общий тираж книг достигает 
почти 18,5 миллиона экземпляров. Осо
бенно широкое распространение получил 
роман «Господа Головлевы». Существует 
35 советских изданий этого замечатель
ного произведения, тираж их —  1.702 
тысячи экземпляров на восьми языках. С 
неизменным успехом идет в театрах его 
пьеса «Тени».

(ТАСС).

СОРЕВН ОВАН И Е В ЧЕСТЬ X X  СЪЕЗДА КПСС

Наш о тв ет  на призЬт москвичей
»-/П«»КЯИЯЯ1М»1 ■ 0Г/Ж//Ж/. wr. и» VM//J ч

Коллектив Томского электролампового завода борется за достойную 
встречу XX съезда партии. Каждый день соревнования приносит новые 
успехи в труде, увеличивается выпуск продукции, улучшается ее каче
ство.

Рабочие, инженерно-технические работники завода с большим вооду
шевлением и горячим одобрением встретили проект Директив XX съез
да КПСС по шестому пятилетнему плану.

Одобряя инициативу москвичей, коллектив завода обязался в честь XX 
съезда КПСС завершить двухмесячный план к 27 февраля, в 1956 году 
дать сверх плана не менее 1 миллиона ламп. Решено также снизить себе
стоимость выпускаемой продукции на 5,5 процента по сравнению с 1955 
годом, значительно сократить брак.

Ниже мы публикуем выступления работников электролампового за
вода.

7Ж.Х0 Г.

ДОСРОЧНО ВЫПОЛНИМ ГОДОВОЙ ПЛАН

Повысим культуру 
производства

.На снимке: мастер Е. Могилевская 
(слева) и многостаночница В. Филюр- 
ская.

Коллектив нашего цеха 12 октября 
завершил пятилетний план. За пятилет
ку  мы освоили выпуск нескольких но
вых изделий. Помогли нам в этом наши 
передовики тт. Филюрская, Юдина и дру
гие. Рационализаторы тт. Куренбин и 
Викторов приложили немало труда на 
внедрение нового оборудования.

С большим удовлетворением встретил 
коллектив металлозаготовительного цеха 
проект Директив XX съезда партии. Кол
лектив решил в этом году снизить брак 
продукции на 10 процентов, на 3,7 про
цента повысить производительность труда.

Для того, чтобы успешно выполнить 
социалистические обязательства, нам 
необходимо поднять культуру производст
ва, которая на отдельных участках цеха 
еще очень низка, резво снизить брак, ме
ханизировать отдельные участки в цехе. 
Возьмем, к примеру, участок сварки элек
тродов. Здесь высок процент брака на 
газосварочном автомате. Основная причина 
этого —  плохое качество газа. Руководи
тели цеха должны заняться анализом бра
ка на сварке электродов не на словах, а 
на деле. Нужна нам в этом и помощь ди
рекции завода.

Коллектив нашего цеха работоспособ
ный и имеет все возможности повысить 
культуру производства. Основной путь 
для этого —  учеба, повышение культур
но-технического уровня рабочих, обобще
ние и распространение бпыта передови
ков производства.

Е . М О ГИ Л Е В С КА Я , 
м астер м еталлозаготовительн ого  ц е ха .

Наш сборочный цех —  последнее зве
но в большом потоке производства ламп. 
От нас готовая продукция поступает в 
тароупаковочный цех. Большинство опе
раций на сборке ламп —  ручные. Все 
они требуют большой отработанности, 
умения, У нас в коллективе немало пе
редовиков производства, опыт которых 
заслуживает обобщения и распростра
нения.

В цехах организованы школы. В них 
мастера своего дела —  монтажница тов. 
Павлова, настройщик тов. Прокопьев и 
многие другие обучают передовым прие
мам труда.

Большая работа но обобщению и распро
странению опыта передовиков производ-

На снимке: мастер Б. Колупаев и
монтажница Н. Бирючевская.

ства проделана в смене старшего мастера 
Р. М. Видьховской.

Долгое время наша смена являлась пе
редовиком социалистического соревнова
ния. В прошлом месяце она лишилась 
этого почетного звания. Но коллектив 
нашей смены полон решимости вернуть 
себе первое место. Мы боремся за увели
чение выпуска продукции, улучшение ее 
качества и снижение потерь от брака. За 
20 дней января наша смена выполнила 
месячный план на 101,7 процента.

Новый прилив трудовой энергии вы
звал в коллективе завода проект Директив 
XX съезда партии. По призыву коллекти
вов предприятий Москвы и Московской 
области на нашем заводе развернулось 
соревнование за досрочное выполнение 
плана первого года шестой пятилетки. В 
этом году заводу предстоит освоить про
изводство 13 новых типов ламп.

Наш цех в этом году выпуск продук
ции увеличит на 10 процентов. Будет 
проведена большая работа по механиза
ции трудоемких процессов, освоим меха
низированную линию.

В этом году на заводе будет завершена 
реконструкция стекольного цеха; установ
ка колбовыдувных автоматов позволит 
механизировать изготовление стеклянных 
колб. Механизация стекольного цеха 
высвободит 150 человек. Намечено сдать 
в эксплоатацшо металлический газголл- 
дер.

Проведение этих мероприятий позволит 
выпустить сверхплановой продукции на 
1,2 миллиона рублей, в том числе толь
ко по нашему цеху —  на 750 тысяч 
рублей. К концу пятилетки производи
тельность труда возрастет более чем на 
60 процентов.

На решение этих задач направлены 
все усилия нашего коллектива.

Б . К О Л У П А Е В , 
с та р ш и й  м астер сборочного  ц е ха .

Передовой опыт— всем 
рабочим

На снимке: А. Старцева.

Два года назад в нашем цехе преобла
дал ручной труд. 1955 год для нашего 
коллектива явился годом почти полной 
механизации трудоемких процессов. В це
хе осталось два участка ручного труда. С 
переходом на автоматы выдувания колб 
мы почти в четыре раза увеличили выра
ботку, брака стало значительно меньше.

Но у нас еще много резервов для по- 
• вышения производительности труда. В 
первую очередь надо обобщить и распро
странить опыт передовиков производства. 
Эту задачу сейчас мы и решаем.

В социалистическом соревновании в 
честь XX съезда КПСС успешно выполня
ют обязательства Роза Сыокова, Мария 
Могилевская, Иван Терентьев, Степан 
Аникин, Юрий Осиев и многие другие. 
Мария Могилевская и Роза Сыокова освои
ли по нескольку операций. Свой опыт 
они передают товарищам по работе.

Коллективу нашего цеха предстоит еще 
много сделать для того, чтобы успешно 
справиться с выполнением плана первого 
года шестой пятилетки. Необходимо и 
дальше продолжать обучение рабочих пе
редовым приемам труда, повышать их 
культурно-технический уровень, так как 
в цехе немало рабочих, у которых еще 
не хватает знаний, умения.

Наш цех является передовиком социа
листического соревнования в честь 
XX съезда партии. Наша задача —  удер
жать первенство.

А . С Т А Р Ц Е В А ,
н а стр о й щ и ц а  сте кл о за гото в и те л ьн о го  ц е ха .

\

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



2 К Р А С Н О Е  З Н А М Я Воскресенье, 2D января 1956 г. jg  21 (9873)

М А Т Е Р И А Л Ы  К X X  С Ъ Е З Д У  К П С С
☆  ☆'

Всемерно специализировать 
и кооперировать промышленность

Выполняя указания партии и прави
тельства, коллектив Томского электроме
ханического завода имени Вахрушева 
внес значительный вклад в дело дальней
шего технического оснащения угольной 
промышленности.

За последнее пятилетие Завод освоил 
ряд новых прогрессивных технологиче
ских процессов —  точное литье по вы
плавляемым восковым моделям, биметалли
ческое литье, литье в скорлупчатые фор
мы, автоматическую сварку, газовую це
ментацию и иитроцементацию, кокильное 
литье деталей сложной конфигурации, 
Холодную высадку деталей и многое дру
гое.

Однако дальнейшее техническое разви
тие завода, быстрое освоение новых, бо
лее совершенных машин для шахтеров во 
многом зависят от специализации и 
кооперирования.

Наш завод имеет весьма широкий и 
разносторонний профиль, не соответству
ющий возможностям производства. Мы 
производим самую различную продукцию, 
выпускаем изделия большой номенклату
ры. Кроме пневматического инструмента 
типового профиля (отбойный, рубиль
ный, клепальный молотки), выпускаются 
пневматические сверлильные машинки, 
специальные молотки постоянного тока, 
пневматические вентиляторы, электриче
ские ручные и колонковые сверла, элек
тродвигатели, пусковая аппаратура, бу
ровые станки, электрические вентилято
ры, гидравлические насосы и даже ли
нейная высоковольтная подвесная арма
тура. Кроме того, мы выпускаем автомо
бильные в тракторные запасные части, 
печное литье и т. д.

Такое разнообразие изделий тормозит 
рост технического уровня предприятия и 
не только препятствует созданию более 
совершенных конструкций машин, но и 
сдерживает рост выпуска продукции, ме
шает более рационально организовать 
производство. ,

Работники завода давно говорили о 
необходимости специализировать пред
приятие, внесли Кйнкпетные предложе
ния. Главуглемаш и Министерство' одоб
рили их инициативу, решили несвойст
венные заводу изделия снять, например, 
линейную арматуру, автомобильные и 
тракторные запасные части и другое. И 
тем не менее удельный вес этих изделий 
в Нервом квартале этого года не только 
не уменьшен, но продолжает расти. Про
исходит это потому, что в деле специа
лизации предприятий, важность которой 
особо подчеркивается в проекте Директив 
XX съезда КПСС, все еще допускаются 
крупные недостатки. Отдельные работни
ки Главка и . Министерства, стремясь за
штопать промахи в руководстве пред
приятиями, в планировании производства,
в. любое время квартала или года, не 
считаясь ни с чем, Навязывают заводу 
изготовление совершенно несвойствен
ной ему продукции.

Вот пример. И в Министерстве, и в 
Главке много говорили об освобождении 
нашего экспериментального цеха от ма
шин серийного производства, но на деле 
экспериментальный цех загрузили так 
производственной ирограммой, что он не 
в состоянии изготовить ни одного Образ
ца новой машины. Такая порочная прак

тика приносит вред делу.
В проекте Директив XX съезда КПСС 

поставлена боевая задача —  в целях 
ускорения темпов роста производительно
сти общественного труда, сокращения 
издержек производства и повышения ка
чества продукции - обеспечить в шестой 
пятилетке расширение специализации и 
кооперирования в промышленности, с 
организацией на специализируемых 
предприятиях массово-поточного произ
водства. Поэтому специализация нашего 
завода имеет также важное значение.

Таким образом, специализация завода 
—  одно из первых условий улучшения 
работы нашего предприятия. Кроме того, 
хочется остановиться еще на двух вопро
сах. Я поддерживаю предложение дирек
тора Томского манометрового завода тов. 
Баранова, которое он высказал в ста
тье «Поднять качество приборов, обеспе
чить разработку новых средств автомати
ки», помещенной в газете «Красное Зна
мя» за 25 января 1956 года. Тов. Бара
нов говорит о необходимости создания в 
г Томске специализированной фабрики 
по производству тары. Создание фабрики, 
которая бы обслуживала все заводы Том
ска и области, имеет большое значение. 
Она позволит улучшить качество и значи
тельно снизить себестоимость изготовле
ния тары, так как металлообрабатываю
щие предприятия не приспособлены к  
производству этой продукции.

Кроме того, считаю необходимым соз
дать в городе Томске крупный цех или 
литейный завод, которые бы коопериро
вание обеспечивали заводы литьем. Это 
предложение можно осуществить за счет 
расширения литейного цеха одного из 
томских заводов. Создание крупного цеха 
или завода позволит ликвидировать ку 
старщину в технике производства литья 
и организовать его производство на вы
соком техническом уровне,

Многие заводы г. Томска крепеж и ме
тизы изготовляют на токарных, револь
верных Станках, реже —  на автоматах и 
холодновысадочных станках. Ясно, что 
полукустарное изготовление этих деталей 
требует затраты большого количества ме
таллов, вызывает Перебои в работе. По
этому создание в г. Томске цеха или в 
районе нескольких областей , завода по 
изготовлению метизов является необходи
мым.

Наконец, выражая мысль коллектива 
всего завода, хочется высказать предло
жение о введении выплаты за выслугу 
лет для работников, занятых в системе 
Главуглемаша Министерства угольной 
промышленности. Работники Главуглема
ша получают за выслугу лет, а работни
ки заводов нет, хотя те и другие работа
ют в одной системе и их труд должен 
одинаково оплачиваться.

Проект Директив XX съезда КПСС по 
шестому пятилетнему плану, предусмат
ривающий мощный подъем народного хо
зяйства, вызвал горячее одобрение кол
лектива Нашего завода. Коллектив борет
ся за то, чтобы досрочно выполнить про
изводственное задание первого года ше
стой пятилетки.

И . З А Х А Р Е Н КО ,
зам еститель гл ав н о го  и н ж е н е р а  Том 

с ко го  эл е ктр о м е ха н и ч е ско го  завода 
им ени  В а хр уш е ва .

☆

За технический прогресс 
в резиновой промышленности

Улучшить работу 
проектных организаций

Проект Директив XX съезда КПСС по- 
шестому пятилетнему плану предусматри
вает новый мощный подъем всего народ
ного хозяйства СССР.

Объем капитальных вложений в про
мышленность, транспорт, сельское хозяй
ство, жилищное и культурно-бытовое 
строительство увеличивается на 67 про
центов, объем жилищного строительства 
возрастет почти в два раза. При этом 
стоимость строительно-монтажных работ 
должна быть снижена не меной, чем на 
7 процентов и достигнуто повышение про
изводительности труда не менее, чем на 
52 процента.

Решение этой грандиозной задачи долж
но основываться на дальнейшей . инду
стриализации строительства, широкого 
применения сборных конструкций и дета
лей, комплексной механизации строитель
ных работ, организации строительства по 
типовым проектам. Это, в свою очередь, 
требует коренного улучшения проектного 
дела и деятельности органов архитектуры.

Широкая Программа перестройки рабо
ты проектных организаций и органов ар
хитектуры намечена в постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР «Об 
устранении излишеств в проектировании 
и строительстве». В постановлении были 
вскрыты крупные ошибки и недостатки в 
деятельности проектных организаций и 
архитекторов, заключающиеся в увлече
нии внешне-показной стороной архитек
туры, автоматическом перенесении архаи
ческих форм в современные строительные 
проекты, в излишествах, допускаемых в 
ущерб созданию удобств для населения, 
требованиям экономики и индустриализа
ции Строительства.

В г. Томске -формалистские приемы и 
излишества в архитектуре проявились, 
главным образом, в планировке и застрой
ке города и, в частности, в генеральном 
плане, разработанном в 1948 году. Как 
известно, основой генерального плана яв
лялось создание так называемого диаго
нального проспекта, который по замыслу 
его авторов должен был от ТомсК-I до 
Площади Батенькова рассечь по диагона
ли существующую прямоугольную Сетку 
улиц. Проспект был протрассирован по 
оврагам. Выход проспекта на площадь 
Батенькова был усложнен рельефом и су
ществующими капитальными строениями.

Для постройки новой магистрали по

требовалось бы снести 926 пригодных для 
эксплоатацип жилых домов стоимостью 
около 45 миллионов рублей, произвести на 
10 миллионов рублей земляных работ, 
проложить новые трассы водопровода, ка
нализации и теплофикации стоимостью 18 
миллионов рублей и т. д. Общая стои
мость затрат на строительство проспекта 
составила бы не менее 200 миллионов 
рублей. Между тем, строительство маги- ! 
страли не вызвано нуждами развития го- | 
родского хозяйства, а является плодом до
сужей фантазии.

После выхода в свет постановления 
ЦК КПСС и Совета Министров СССР «Об 
устранении излишеств в проектировании и 
строительство» томские архитекторы и : 
строители во многом перестроили свою ра
боту. Значительно повысился процент J 
применения типовых проектов. Резко 
улучшил свою работу областной отдел по 
делам архитектуры, проделавший большую 
работу по переработке генерального пла
на. Покончено е порочной системой дли
тельного резервирования участков за за
стройщиками, при которой свободные уча
стки в центре города годами не застраи
вались, а новое строительство распыля
лось по окраинам. Сделаны первые шаги 
по концентрированию застройки п повы
шению этажности.

Однако как в работе областного отдела 
по делам архитектуры, так и в работе 
проектных организаций все еще есть мно
го недостатков. Мало внимания уделяется 
вопросам экономики строительства, допу
скаются излишества и расточительство. 
Особенно плохо работает областная проект
ная контора «Облпроект», Пересмотр Вы
пущенной документации по устранению 
излишеств в облпроекте не произведен, 
внедрение новых индустриальных конст
рукций проводится слабо, в проектах при
нимаются непродуманные, дорогостоящие, 
конструктивные решения.

Подобные факты имеют место и в рабо
те других проектных организаций. Напри
мер, в проекте строящеюся по проспекту 
имени Фрунзе административного здания 
«Томлеса», который разработан проектным 
бюро «Томлеса», фасад здания украшен до
рогостоящими пилястрами, рустовкой и 
лепниной, на углу установлен декоратив
ный фронтон. Из-за утолщения стен пи
лястрами и наличия нерациональных 
внутренних стен, объем кладки завышен 
на 850 кубических метров, объем фунда-

Болыиое внимание в проекте Директив 
по шестому пятилетнему плану обращено 
на дальнейшее развитие химической про
мышленности. Поставлена задача пред
усмотреть ускоренные темны развития 
химической промышленности и в особен
ности производства химических продук
тов, необходимых для обеспечения техни
ческого прогресса в различных отраслях 
народного хозяйства. Кроме тою, ставит
ся задача широко внедрить в химическую 
промышленность новые эффективные тех
нологические процессы и высокопроизво
дительное оборудование.

Томский завод резиновой обуви Мини
стерства химической промышленности 
СССР за истекшую пятилетку добился не
которых производственных успехов. Так, 
в 1955 году по сравнению с первым го
дом пятой пятилетки выпуск продукции 
увеличился на 91,6 процента, а произво
дительность труда возросла на 28 процен
тов. Увеличение выпуска продукций, по
вышение Производительности труда до
стигнуто не за счет расширения произ
водственных площадей и усиления мощно
сти машинного парка предприятия, а, 
главным образом, за счет умелого исполь
зования техники, увеличения съема про
дукции с существующих площадей, ши
роко развернувшегося соревнования за по
вышение производительности труда йа 
каждом рабочем месте.

Успехи в работе предприятия очевидны, 
но они не могут удовлетворить нас. Наш 
завод в техническом отношении довольно 
отсталое предприятие. Достаточно сказать, 
что за последние десять— пятнадцать лет 
предприятие не пополнялось новой техни
кой, технологические процессы остались 
точно такими, какими они были в довоен
ные годы. На заводе много производствен
ных операций производится вручную. 
Это —  сборка калош и бот на конвейе
рах, намазка деталей, лакировка изделий 
и так далей. Пожалуй, трудно назвать 
еще какое-нибудь производство, в котором 
был бы так же велик процент ручного 
труда, как при изготовлении резиновой 
обуви.

В проекте Директив XX съезда КПСС 
по шестому пятилетнему плану развития 
наподного хозяйства СССР на 1966 —  
1960 годы поставлена задача: в целях 
обеспечения дальнейшего технического 
прогресса, повышения производительно
сти и облегчения условий труда резво 
усилить темны механизации работ и 
внедрить в промышленность в широких 
масштабах автоматизацию производствен
ных процессов

Коллектив нашего завода, обсуждая 
проект Директив, вносит предложение— в 
целях обеспечения дальнейшего техниче
ского прогресса в резиновой промышлен
ности провести полную реконструкцию 
предприятий, занимающихся выпуском 
резиновой обуви. Это должна быть корен
ная ломка, при которой все старые тех
нологические процессы будут заменены 
новыми, прогрессивными, нЗ смену уста-

ментов —  на 450 кубических метров. В 
целом стоимость здания завышена на 
400— 450 тысяч рублей. Характерно, 
что, несмотря на наличие явных Изли
шеств, критические замечания в адрес 
проекта вызвали бурю возражений со 
стороны работников проектного бюро, счи
тающих. что переработка проекта не нуж
на, так как даст «копеечную» экономию.

Приведенные примеры говорят о том, 
что некоторые проектные организации го
рода плохо решают вопросы экономики 
строительства. В этом отношении, как 
указывается в проекте Директив, стиму
лирующую роль призвана сыграть система 
премирования работников проектных орга
низаций. Однако система премирования 
внедрена только в немногих проектных 
организациях.

В некоторых проектных организациях 
система премирования искажается. Проек
тировщиков, добившихся снижения стои
мости строительства, иногда лишают пре
мий частично или полностью за второсте
пенные, мелкие упущения в работе. При 
таких условиях стимулирующая роль Си
стемы премирования сводится к  нулю.

Общим недостатком, присущим работе 
всех проектных организаций города, яв
ляется отрыв Проектирования от строи
тельства И отсутствие технического содру
жества проектировщиков со строителями. 
Проекты зачастую разрабатываются без 
знания конкретных условий строитель
ства. В результате этого возникают мно
гочисленные неувязки, влекущие за собой 
дорогостоящие переделки. Это положение 
усугублено тем, что в составе проектных 
организаций мало специалистов, имеющих 
производственный опыт.

Исходя из этого, Иа наш взгляд, было 
бы целесообразным в проекте Директив в 
разделе капитального строительства ука
зать на необходимость творческого содру
жества проектных организаций со Строи
телями, а также .укрепления проектных 
организаций специалиетами-пропзводст- 
венниками.

Областной отдел по делам архитектуры 
не решил еще ряд вопросов. Не покончено 
с выборочной застройкой отдельных уча
стков в разных кварталах, которая по 
сравнению с концентрированной, комп
лексной застройкой кварталов дает удоро
жание строительства на 15— 20 процен
тов. Не решен вопроб размещения индиви
дуального строительства, которому, соглас
но проекта Директив, должно быть ока
зано широкое содействие, так как нельзя 
согласиться с существующим положением, 
когда индивидуальная застройка распола
гается в совершенно неблагоустроенных 
районах.

I Бездействует Томская секция Союза ар-

ревшей технике придет современное высо
копроизводительное оборудование.

В практике резинового производства 
уже есть новые прогрессивные методы 
изготовления резиновой обуви. Вместо 
сборочных конвейеров, основанных на 
ручном труде, с успехом могут приме
няться штамп-агрегаты и специализиро
ванные прессы, обеспечивающие доста
точную автоматизацию производственных 
процессов и резкий рост производитель
ности труда. В подготовительном произ
водстве Вальцы, на которых сейчас ве
дется изготовление смесей, е успехом за
меняются закрытыми смесителями боль
шей производительности. Имеется еще 
ряд агрегатов и станков, которые позво
ляют Применить прогрессивную техноло
гию при лроизводстве резиновой обуви.

Работники завода вместе с проектиров
щиками проектной организации Мини
стерства «Резиноироект» сделали некото
рые расчеты, показывающие, что рекон
струкция предприятия даст большой эко
номический эффект. Цифры показывают, 
что при сравнительно небольших денеж
ных затратах на реконструкцию коллек
тив завода к  концу шестой пятилетки 
сможет увеличить выпуск продукции 
ПоЧтй в три раза. Значительно повысит
ся культура производства, ручной труд 
будет сведен к минимуму. Освободится 
большое число рабочих. Таким образом 
Мы решим главную задачу —  добьемся 
значительного технического прогресса в 
резиновом производстве.

В связи с реконструкцией предприятия 
вполне уместно поставить вопрое об 
усилении заводской лаборатории и конст
рукторского бюро завода. Сейчас они не 
отвечают требованиям современного про
изводства. Поэтому освоение новых изде
лий, разработка высокопроизводительных 
технологических процессов крайне затруд
нены, Есть необходимость создать экспе
риментальную базу на предприятии и вы
сококвалифицированное Конструкторское 
бюро.

В проекте Директив XX съезда КПСС 
ставится задача предусмотреть подготов
ку специалистов в высших и средних 
специальных заведениях в размерах, 
обеспечивающих потребность народного 
хозяйства и культурного строительства.

Как же обстоит дело с подготовкой 
специалистов для предприятий резиновой 
промышленности? Далеко не благополучно. 
Наш завод, например, раньше получал 
кадры Из Томского политехнического ин
ститута, но нынче выпуск инженеров- 
технологов для заводов резиновой нро- 
мьипленностп прекращается. Это непра
вильно. Следует, наоборот, увеличить вы
пуск инженеров-резинщиков.

Все эти меры позволят обеспечить 
дальнейший технический прогресс в ре
зиновой промышленности.

И . КО Т Л Я Р С К И Й , 
гл а в н ы й  и н ж е н е р  Т ом ского  завода 

резиновой  обуви .

хитекторов СССР. В ее составе всего 4 че
ловека, тогда как в Томске имеется нема
ло способных архитекторов, Которых сле
довало бы привлечь к  ее работе.

Следует остановиться на качестве 
строительных работ, которое нопрежнему 
неудовлетворительно. Главную ответствен
ность за это несут сами строители, по ви
не которых в ряде выстроенных зданий 
имеются многочисленные дефекты, а в 
отдельных случаях и брак. Предложения 
областной инспекции госархстройконтро- 
лй, направленные на улучшение качества 
работ, не получают поддержки в горис
полкоме. Так, по вине горисполкома прак
тикуется приемка зданий в эксплоатацию 
с так называемыми «недоделками».

В выстроенном недавно здании школы 
на 800 мест Томской ГЭС-2 имелись мно
гочисленные дефекты и недоделки. Зда
ние несколько раз предъявлялось к прием
ке, и все же Государственная комиссия не 
сочла возможным принять его в вксплоа- 

| тацию. Вместо того, чтобы поддержать 
действия комиссии и заставить строите
лей устранить недочеты, горисполком при
нял решение о приемке здания в эксплоа
тацию.

В обращении ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР ко I I  Всесоюзному съезду со
ветских архитекторов подчеркивается, что 
красивый и привлекательный вид зданий 
должен, наряду с хорошими архитектур
ными пропорциями, достигаться за счет 
качества работ. В связи с этим, целесооб
разно в проекте Директив указать на 
расширение прав инспекции госархстрой- 
контроля с тем, чтобы вывести ее из си
стемы местного подчинения.

Приближается XX съезд КПСС. Томские 
архитекторы и строители встречают его 
производственными и творческими успеха
ми, Проектными организациями перевы
полнены планы проектно-изыскательских 
работ, улучшено качество и полнота тех
нической документации. Строители ввели 
в эксплоатацию 15.728 квадратных мет
ров жилой площади и много здании куль
турно-бытового назначения. При содруже
стве проектировщиков и строителей в про
изводство внедряются индустриальные 
конструкции и сборный железобетон, по
вышается производительность труда И 
степень механизации производственных 
процессов.

Однако это только первые шаги. Задачи 
томских архитекторов и работников орга
нов архитектуры —  в кратчайший срок 

j завершить перестройку своей работы, под- 
1 няв ее на уровень новых ^адач.

Т . БРИ Л Л Ь,
г л а в н ы й  и н ж е н е р  п р о е кта  Т ом ского  

отд елени й  « Т е п л о эл е ктр о п р о е кт» .

☆  ☆

МТС— мощную современную технику
Шестая пятилетка, как указывается в 

проекте Директив XX съезда КПСС, дол
жна стать пятилеткой дальнейшего мощ
ного подъема всех отраслей сельского хо
зяйства. В 1960 году предусмотрено дове
сти валовой сбор зерна до 11 миллиардов 
пудов, увеличить рост производства мяса 
по сравнению с 1955 годом в два раза, 
молока, картофеля, шерсти —  почти в 
два раза, овощей —  больше, чем в два 
раза. Важную роль в решении этих задач 
призваны сыграть машинно-тракторные 
станции.

За годы прошедшей пятилетки МТС 
превратились в мощную техническую ба
зу в сельском хозяйстве. Рост оснащенно
сти МТС техникой хорошо виден на при
мере нашей Галкинской МТС. МТС имеет 
мощные тракторы, комбайны, машины для 
посева кукурузы , посадки картофеля 
квадратно-гнездовым способом, льноубо
рочные и льнообрабатывающие машины и 
другую технику. Правильно используя 
имеющуюся у нас технику, мы в 1955 
году сократили на 10 дней сроки прове
дения весеннего сева, на 15 дйей —  
сроки уборки урожая по сравнению с 
1954 годом. В истекшем году достигнуты 
некоторые успехи в подъеме обществен
ного животноводства обслуживаемых МТС 
колхозов. Выполнен план поголовья, воз
росла продуктивность скота. Средний на
дой молока на корову составил 1.918 ки 
лограммов, на 597 килограммов больше, 
чем в 1954 году. Из 8 колхозов, обслужи
ваемых станцией, 7 являются миллионера
ми.

Проект Директив XX съезда КПСС по 
шестому пятилетнему плану требует по
высить ответственность машинно-трактор
ных станций за выполнение планов про
изводства и заготовок сельскохозяйствен
ных продуктов, за механизацию трудоем
ких процессов в растениеводстве и жи
вотноводстве. Успешно решить эти задачи 
можно только при наличии в распоряже
нии МТС достаточного количества разно
образной мощной техники. Но ее Пока 
не хватает. Не механизирован, например, 
такой трудоемкий процесс, как внесение 
в почву удобрений, мало имеется машин

для расчистки Лугов и пастбищ, бульдо
зеров, экскаваторов.

Производство машин для нужд сель
ского хозяйства разобщено по разным ми
нистерствам н ведомствам. Такое положе
ние отрицательно сказывается на темпах 
производства сельскохозяйственной техни
ки, Есть необходимость предусмотреть в 
проекте Директив по шестому пятилетне
му плану централизованное руководство 
производством сельскохозяйственной тех
ники. Нужно создать союзное министер
ство сельскохозяйственного мапгиноетрое- 
ния, организовать выпуск сельхозмашин в 
таком количестве, которое позволило бы 
обеспечить МТС разнообразной техникой 
для комплексной механизации работ в ра
стениеводстве и животноводстве.

Вместе с ростом вооруженности МТС 
техникой расширяется и производствен
ное строительство в машинно-тракторных 
станциях. Строятся гаражи, мастерские, 
здания для коммунально-бытового обслу
живания механизаторов. Строительство ве
дется хозяйственным способом. Но такой 
порядок не совсем оправдывает себя. Спе
циальных же строительных бригад в МТС 
нет. Строительство идет очень медленно. 
Серьезно тормозит строительство неудов
летворительное снабжение МТС строитель
ными материалами. Чтобы организовать в 
МТС строительство по-серьезному, думает
ся, что следовало бы в проекте Директив 
указать на необходимость организовать 
специальные тресты и комбинаты по 
строительству МТС, возложив на них 
функции строительства и проектирования 
новых производственных построек в МТС, 
а также снабжения МТС строительными 
материалами для Текущего ремонта. Это 
даст возможность покончить е кустарщит 
ной в строительстве объектов МТС.

Механизаторы Галкинской МТС, обсуж
дая проект Директив по шестому пятилет
нему плану, берут обязательство вместе с 
колхозниками добиться в шестой пятилет
ке резкого увеличения производства сель
скохозяйственной продукции.

И . А Н Д Р И Я Н О В , 
д и р е кто р  Г а л к и н с к о й  МТС 

Б а кч а р с ко го  района .

Оживить деятельность 
научно-технических обществ

Проект Директив IX  съезда КПСС но 
новому пятилетнему плану предусматри
вает дальнейший мощный технический 
прогресс во всех отраслях народного хо
зяйства.

Важную роль в этом деле призваны сы
грать научно-технические общества, объ
единяющие ученых, инженеров, техников, 
новаторов производства. Научно-техниче
ские общества проводят большую работу 
по укреплению творческого содружества 
науки с производством. В Томске, как и 
во многих других городах страны, создан 
и работает ряд секций и отделений 
всесоюзных научно-технических обществ. 
После июльского Пленума ЦК КПСС их 
деятельность заметно оживилась. В на
стоящее время во всех обществах насчи
тывается около 2.500 членов. Обществами 
оказана некоторая помощь производству. 
Неплохих результатов в работе добилось 
научно-техническое общество энергетиков 
(председатель —  главный технолог завода 
«Сибэлектромотор» тов, Кронберг).

Однако работа действующих в Томске 
отделений всесоюзных научно-техниче
ских обществ во многом еще не отвечает 
требованиям, предъявляемым к-ни м . По
мощь научно-технических обществ народ
ному Хозяйству в решений конкретных за
дач по совершенствованию техники а тех
нологии производства явно недостаточна, 
деятельность всех отделений обществ ра
зобщена. Ряд обществ сосредоточивает 
свое внимание лишь на вопросах повыше
ния квалификации своих членов и пропа
ганде технических знаний. Общества мало 
занимаются разработкой научно-техниче
ских проблем, не ведут надлежащей борь
бы за внедрение новой техники и дости
жений науки в производство, мало обоб
щают и распространяют передовой опыт.

Для развертывания успешной работы в 
Томске научно-технические общества не 
имеют необходимой базы. У них нет опре
деленного места расположения. Часть из 
них организует свою работу в стенах 
Томского Дома ученых, часть —  там, где 
придется.

Обществам необходим организационный 
Центр, чтобы наладить взаимопомощь, об
мен опытом работы и сделать деятель
ность более целеустремленной. Однако та
кого центра в Томске , нет. Созданное в 
свое время при Доме ученых бюро по со

дружеству науки с производством не ра
ботает. В свое время был разговор об ор
ганизации при Доме ученых специаль
ного методического кабинета, который 
смог бы в какой-то мере координировать 
деятельность обществ, но от слов не пе
решли к Делу.

Все это объясняется тем, что* партий
ные н профсоюзные организации многих 
промышленных предприятий, научных и 
учебных заведений города недооценивают 
роли научно-технических обществ. На 
недавно прошедших райднных, городской 
партийных конференциях вопрос о дея
тельности обществ не был даже затронут.

Учитывая опыт научно-технических 
обществ ряда городов, необходимо коорди
нировать работу этих обществ, разрабо
тать конкретные планы решения задач 
сегодняшнего дня. Для выполнения круп
ных работ, а также работ, имеющих зна
чение для многих предприятий, целесооб
разно создавать специальные бригады из 
научных работников, инженеров, техни
ков, рационализаторов и изобретателей.

Правления отделений имеют возмож
ность ставить перед научными учрежде
ниями вопросы разработки наиболее акту
альных научно-технических проблем, спо
собствовать заключению между учеными и 
производственниками договоров по содру
жеству и осуществлять контроль за их 

| выполнением, через своих членов обеспе- 
| чивать быстрое внедрение в производство 
законченных научно-исследовательских 
работ и т. д.

Научно-технические общества моГут и 
должны организовать плодотворную работу 
с изобретателями и рационализаторами. В 
этих целях необходимо широко проводить 
на производстве смотры и конкурсы ра
ционализаторских предложений и изобре
тений, конференций изобретателей и ра
ционализаторов.

Большое значение в деятельности на
учно-технических обществ должна занять 
работа по изучению, обобщению и рас
пространению передового опыта.

Необходимо поднять роль научно-тех
нических обществ в деле технического 
прогресса, в укреплении и развитии твор
ческого содружества науки с производст
вом. |

Л. НОРНИЛОВ, 
ка н д и д а т  и с то р и ч е с ки х  н а у к .

-□  □  О -

Горячее одобрение
В Томском педагогическом институте 

состоялось открытое партийное собрание, 
на котором обсуждался проект Директив 
XX съезда партии.

Докладчик, исполняющий обязанности 
I директора института доцейт тов. Стецен- 
' ко подробно остановился на тех меро
приятиях, которые намечаются проектом
Директив в области народного образова
ния, но работе высшей школы и научных 
учреждений.

Выступившие на собрании научные ра
ботники единодушно одобрили проект Ди
ректив XX съезда партии.

Доценты тт. Монич и Касаткина гово
рили о мероприятиях, проведенных в ин
ституте по перестройке научно-исследова
тельской работы в свете задач, стоящих 
перед высшей школой.

Доцент тов. Кошелев говорил о необхо
димости нривития выпускникам института 
навыков экспериментальной работы, до
статочных навыков внеклассной и вне
школьной работы, о необходимости широко

привлекать студентов педагогического ин
ститута к  краеведческой работе.

Доцент тов. Казачков отметил, что. в 
связи с политехнизацией ШКолЫ в учеб
ный план института введен ряд техниче
ских Курсов (основы машиноведения, 
тракторное дело и т. д.). На физико-мате
матическом факультете организованы 
учебные мастерские и специальные лабо
ратории; за последнее время кафедра ма
тематики подготовила специальный курс 
по моделированию и т. д. Но коллективу 
факультета необходимо проделать еще 
большую и серьезную работу, чтобы по
высить качество подготовки будущих учи
телей.

Старшие преподаватели тт. Скрипчен- 
ко и Лукин в своих выступлениях указы
вали на серьезные недостатки в Новых 
учебных планах Министерства просвеще
ния РСФСР.

Собрание приняло решение, горячо одо
бряющее проект Директив XX съезда 
КПСС.
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П Я Р Т И И Н Я Я ж и з н ь

СОБРАНИЕ ПАРТИЙНОГО АКТИВА 
КИРОВСКОГО РАЙОНА

Л

26 января состоялось собрание партий
ного актива района, на котором с докла- 
дом выступил секретарь Томского горкома 

4  КПСС тов. Духнин.
Начальник «Томжслдорпроекта» тов. 

Червяков в своем выступлении сказал:
—  Огромный размах строительства и 

реконструкции железных дорог наклады
вает на нас, проектировщиков, особую от
ветственность. Инженеры и техйнвй, ра
бочие и служащие, обсудив проект Дирек
тив XX съезда партии, взяли на себя обя
зательство досрочно и с высоким качест
вом провести изыскания й выдать проек
ты на все стройки шестой пятилетки, ко
торые будут нам поручены, а план теку
щего года завершить к  20 декабря.

Тов. Червяков по поручению коллекти
ва «Томжелдорпроевта» внес предложение 
построить железную дорогу Юрга —  
Томск, которая крайне необходима для 
развития хозяйства области и г, Томска.

Интересную мысль высказал заведую
щий кафедрой электростанций Томского 
политехнического института доктор техни
ческих наук тов. Еутявин. Он считает, 
что в проект Директив необходимо вклю
чить вопрос о широком использовании 
энергии ветра для нужд электрификации 
сельского хозяйства. Автоматизация вет
ровых электростанций позволит значитель
но удешевить выработку электроэнергии 
по сравнению со стоимостью электроэнер
гии, вырабатываемой тепловыми ета-нция- 

Ы'Мй и гидростанциями.
*  —  Проект Директив XX съезда партии

ставит важные задачи перед учеными 
вузов: развивать советскую науку, оказы
вать всемерную помощь производству в ре
шении коренных задач технического про
гресса. Чтобы успешно решить эти задачи, 
нам надо Повысить уровень научно-иссле
довательских работ. В этом деле у нас 
имеются крупные недостатки, —- говорит 
профессор доктор политехнического инсти
тута тов. Белицкий. —  Мы еще далеко 
не удовлетворительно планируем научно- 
исследовательские работы. Некоторые на
учные работники, выдвигая на разработку 
научные темы, учитывают только свои 
собственные интересы. В результате этого, 
ряд тем выдвигается и планируется без 
учета запросов производства. Ученые дол
жны работать, в первую очередь, по хоз
договорным темам, Которые вытекают из 
задач производства.

Участники собрания в своих выступ
лениях придавали особое внимание кри
тике недостатков работы. Так, напрпмер, 
на заводе «Сибэлектромотор» еще велика 
трудоемкость производства электродвига
телей, имеются большие потери от брака, 
далеко не полностью используется высо
копроизводительное оборудование, не вы
полнен ряд ценных технических меро
приятий.

—  Для улучшения работы завода и 
максимального использования резервов 
производства предприятие имеет большие 
возможности, —  сказал главный инженер 
завода тов. Извеков. —  Коллективу заво
да предстоит . увеличить выпуск продук
ции, повысить производительность труда. 
Это будет достигнуто за счет дальнейшего

внедрения новой техники и передовой 
технологии, внедрения высокопроизводи
тельного оборудования: агрегатных стан
ков, автоматических линий, модернизации 
существующего оборудования.

Коллектив завода единодушно одобрил 
проект Директив. На состоявшемся на 
днях собраний партийно-хозяйственного 
актива предложено внести некоторые до
полнения в проект Директив съезда: пре
дусмотреть в плане шестой пятилетки 
значительное увеличение выпуска специа
лизированных агрегатных станков, авто
матических линий, оснащенных автомати
ческим контролем и отсчетом количества 
деталей; организовать материально-техни
ческое снабжение по кооперированным по
ставкам, таким образом, чтобы избежать 
встречных перевозок; поручить специали
зированным организациям разработку ме
тодов механизации малярно-отделочных и 
Обмоточно-изоляционных работ.

В течение 1956— 1960 годов значи
тельно возрастут объемы строительства в
г. Томске. Поэтому большая доля ответст
веннее™ за успешное выполнение плана 
шестой пятилетки ложится на строителей. 
Основным исполнителем всех видов строи
тельных работ, связанных с выполнением 
пятилетнего плана, является созданный в 
Томске на территории Кировского района 
трест № 97.

Трест испытывает большие трудности 
из-за неудовлетворительного снабжения 
строев материалами. В прошлом году он 
не выполнял плана строительно-монтаж
ных работ и сдачи объектов в эвеплоата- 
цию. Заместитель управляющего трестом 
тов. Гольдштейн заявил в своем выступ
лении, что коллектив треста отчетливо 
представляет себе, что такое положение 
дальше терпимым быть не может. Строи
тели выработали мероприятия, осущест
вление которых позволит выполнить наме
ченную программу строительства в шестой 
пятилетке.

В этом году будет создана база произ
водственных предприятий, способная пол
ностью обеспечить нужды строительных 
площадок: завод товарного бетона и ра
створа, завод сборного железобетона, по
лигон для крупногабаритных железобетон
ных конструкций, деревообделочное хозяй
ства, завод крупных силикатных блоков п 
другие предприятия.

В обсуждении проекта Директив XX 
съезда партии по шестому пятилетнему 
плану приняли участие главный инженер 
завода режущих инструментов тов. Буд
ницкий, ректор университета тов. Бунтин, 
секретарь парторганизации медицинского 
института тов. Желнов и другие.

В заключение выступил секретарь об
кома КПСС тов. Москвин.

Собрание партийного актива приняло 
постановление, в котором единодушно от
мечает, что трудящиеся Кировского рай
она горячо одобряют проект Директив 
XX съезда КПСС по шестому пятилетнему 
плану развития народного хозяйства СССР. 
Собрание выразило одобрение проекта ше
стой пятилетки и потребовало от райкома 
КПСС, партийных организаций мобилизо
вать всех трудящихся на успешное реше
ние предстоящих задач.

П О  Т О М С К О Й  О Б Л А С Т И

АГИТАЦИОННУЮ РАБОТУ— 
НА УРОВЕНЬ НОВЫХ ЗАДАЧ

На днях пленум Куйбышевского рай
кома КПСС обсудил вопрос «О состоянии 
агитационно-массовой работы в районе». 
Докладчик —  секретарь райкома КПСС 
тов. Мокрова и выступавшие в прениях 
товарищи отмечали, что трудящиеся рай
она, как и все советские люди, единодуш
но одобряют проект Директив XX съезда 
КПСС по Шестому пятилетнему плану раз-, 
вития народного хозяйства СССР. Они пол
ны решимости бороться за успешное вы-. 
полйеИйе и перевыполнение шестой пяти
летки. На Предприятиях района все шире 
разгорается социалистическое соревнова
ние в Честь XX съезда партии. На плену
ме указывалось, что интересы .борьбы за 
успешное претворение в жизнь величест
венных задач шестой пятилетки требуют 
значительного усиления партийно-полити
ческой работы в массах.

Многие партийные организации района 
за последнее время улучшили руководство 
агитационной работой, организовали изу
чение и обсуждение проекта Директив в 
коллективах предприятий и учреждений, 
приняли действенные меры по преодоле
нию отрыва агитаций от Жизни,

Улучшилась агитационно-массовая ра
бота в коллективах завода резиновой обу
ви, швейфабрйки № 5, артели «Профин- 
терн» и других.

Вместе с тем докладчик и выступавшие 
в прениях указывали на серьезные недо
статки в организации и содержании аги
тационно-массовой работы в районе. Во 
многих партийных организациях уровень 
массово-политической работы не соответ
ствует требованиям сегодняшнего Дня. 
Главным недостатком в агиТационно-май- 
совой работе является отрыв от жизни, 
от практики коммунистического строи
тельства, неумение обобщать. и быстро 
распространять передовой опыт, неумение 
направлять агитационную работу на борь
бу с отрицательными явлениями, тормо
зящими наше движение вперед. Нередко 
агитаторы выступают с общими призыва-, 
ми, не мобилизуют трудящихся на борьбу 
с конкретными недостатками. Например, 
на хлебокомбинате, в тресте «Томскстрой» 
зачастую срывается выполнение планов, 
елаба трудовая дисциплина. Но агитаторы 
обходят эти вопросы в своей работе. Сла
бо воспитывают чувство бережного отно
шения к  народному добру у работников 
торговли партийные организации торго- 
;ы х  организаций И предприятий района.

Мало уделяется внимания изучению и 
распространению опыта передовых рабо
чих, бригад, цехов; реДКб проводятся 
встречи рабочих с передовиками производ

ства. Секретарь парторганизации Куйбы
шевского райисполкома тов. Кулишенко 
отмечал в своем выступлении, что многие 
агитаторы не изучают передовые методы 
труда, не рассказывают в беседах, как До
стигнуты хорошие показатели работы, а 
лишь указывают процент выполнения 
плана лучшими работниками.

В некоторых парторганизациях агитато
рами работают люди, мало подготовлен
ные политически, а руководящие работ
ники не привлекаются к  проведению аги
тационной работы.

Выступавшие в прениях тт. Истомин, 
Беляева, Ланский и другие указывали, 
что кампанейски ведется агитационная 
работа по месту жительства трудящихся, 
критиковали бюро и отдел пропаганды й 
агитации райкома КПСС за то, что они 
слабо борются с этим недостатком, плохо 
помогают парторганизациям улучшать 
агитационную работу среди населения. 
Райком Партии редко проводит районные 
собрания агитаторов и семинары руково
дителей агитколлективов.

Крупные недостатки отмечались На 
пленуме в организаций Лекционной Про
паганды. В ряде коллективов района сла
бо поставлена пропаганда экономических 
знаний, за последнее время ослабла есте
ственно-научная пропаганда.

Плохо работают группы докладчиков 
райкома КПСС и партийных организаций 
завода резиновой обуви и пристани. Рай
ком партии и его отдел пропаганды и аги
тации слабо руководят группами доклад
чиков. Как отметила в своем выступлении 
секретарь парторганизации управления 
Министерства юстиции РСФСР по Томской 
области тов. Симоненко, работники райко
ма КПСС почти не бывают на докладах, 
не интересуются нх содержанием.

На пленуме указывалось также, что 
редко с лекциями и докладами перед тру
дящимися выступают руководящие пар
тийные и советские работники, Секретари 
парторганизаций. Были отмечены серьез
ные недостатки в воспитательной работе 
среди молодежи, в ’руководстве стенной 
печатью.

Участники пленума говорили в своих 
выступлениях о том, что основное внима
ние в агитационно-массовой работе сей
час должно быть уделено разъяснению 
проекта Директив XX съезда КПСС по ше- 

|Стому пятилетнему плану, мобилизации 
трудящихся района на успешное выпол
нение величественных задач шестой пя
тилетки,

Но Обсужденному вопросу пленум при
нял соответствующее постановление.
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Вечер, посвященный 
Моцарту

27  января в Томском до
ме офицеров Советской Ар
мии состоялся вечер, посвя
щенный великому австрий
скому композитору Вольф
гангу Амадею Моцарту.

Со вступительным словом 
о творчестве В. А. Мэцарта 
выступил преподаватель Том
ского музыкального училища 
Е. Н. Корчинский.

Симфонический оркестр 
областной филармонии ис
полнил симфонии Моцарта 
до-мажор («Юпитер») й соль- 
минор.

Солистка филармонии 
Л. Конышева спела дзе арии 
Керубино из оперы «Свадьба 
Фигаро». Арию Фигаро из 
этой же оперы исполнил уча
щийся музыкального учили
ща Ф. Головин.

Л. Конышева и Ф. Голо
вин исполнили также дуэт 
Церлины и Дон Жуана из 
оперы «Дон Жуан».

Сельские радиоузлы
Радш? прочно входит в 

быт лесозаготовителей лесо
участков Верхне-Кетского 
района. В истекшем году ра
диофицированы поселки Сте
пановна и Карелйно.

Новые радиоточки появи
лись в домах колхозников 
сельхозартелей имени Чка
лова и имени Ворошилова, 
три радиоузла установлены в 
бригадах колхоза имени 
Сталина.

Новый поселок
На берегу реки Васюган, 

недалеко от деревни Старое 
ЮДйно, вырос новый посе
лок для рабочих Васюган- 
ского сплавного участка Кар- 
гасокской сплавной конторы. 
За два года сплавщики рас
корчевали и выровняли пло
щадку около 50 гектаров и 
построили свыше 60 типо
вых домов.
' В поселке есть клуб, шко
ла на 280 мест, столовая, 
магазин, , коммунальные уч
реждения.

Нолхозы
покупают машины

За 20 дней января потре
бительская кооперация про
дала колхозам области 25 
грузовых и легковых авто
мобилей и много других 
машин.

Колхоз имени Калинина, 
Бакчарокого района, приоб
рел «ЗИС-5» и стационар
ную электростанцию. Пило
раму и «ЗИС-5» купила 
сельхозартель имени БудеИ- 
ного, Шегарского района.

Выигрыши 
по облигациям

За истекший год сберега
тельными кассами области 
выг пячено выигрышей по 
облигациям на сумму 37 
миллионов 540 тысяч руб
лей, на 5 миллионов 380 
тысяч рублей больше, чем 
в 1954 году.

На восемь облигаций вы
пал Выигрыш по 50 тысяч 
рублей, на 13 — по 25 
тысяч, на 67 — по 10 ты
сяч и на 1.573 — По од
ной тысяче рублей.

: J  I

В помещении областного краеведческого музея о т  
крылась выставка товаров широкого потребления, выпу
скаемых артелями и предприятиями местной промыш
ленности и промысловой кооперации г. Томска.

Всеобщее внимание посетителей привлекает продук
ция промартели «Художественный промысел», которая 
представила на выставку ковры, вышивки, дамское пла
тье, абажуры ватные одеяла и многое другое.

Подолгу останавливаются посетители выставки у стен
да промартели имени 8 марта. Здесь также много новых 
изделий из трикотажа, отличающихся хорошей отделкой 
и расцветкой.

Хорошие диваны, комоды, шифоньеры и шкафы для 
платья представили промартели «Краснодеревец», 
«Новая жизнь» и деревообделочный завод.

На выставке можно увидеть гвозди и кровати, детские 
игрушки и бочкотару, швейные и кондитерские изделия. 
Посетители отмена от, что качество продукции Местной 
промышленности и промысловой кооперации за послед
нее время улучшилось.

Более 400 образцов товаров широкого спроса пред" 
ставлено на выставке.

На снимке- посетители выставки осматривают мебель, 
выпускаемую артелью «Краснодеревец».

Фото Ф. Хитрйневича.

РАСТУТ ДЕНЕЖНЫЕ ДОХОДЫ 
КОЛХОЗОВ

Колхозы Бакчарского 
района в истекшем году в 
полтора — два раза увели
чили свои денежные дохо
ды Если в 1954 году до
ход сельхозартели имени 
Хрущева исчислялся в 507 . 
тысяч рублей, то в 1955 j

году ой составил 1 миллион 
23 тысячи рублей. Наполо
вину возрос денежный до
ход сельхозартели имени 
Жданова. В два раза увели
чились доходы колхозов 
имени Маленкова, имени 
Шверника и других.
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На левом берегу реки Оби, в Молчаиовоком районе, в 

ранее заболоченных и безлюдных местах вырос за эти 
годы благоустроенный, красивый рабочий поселок Ново
стройка.

В нем свыше 100 одноэтажных и 16 двухэтажных 
жилых домов, оемилетняя Щкола, детский сад, ясли, 
клуб и учреждения коммунального обслуживания.

В поселке ЯГивет свыше 1.000 человек. Первые Жите
ли — рабочие машинно дорожного отряда № 134 Том- 
леожелдорстроя комбината «Томлес».

В этом году вместе с дорожниками в новом поселке 
будут жить сплавщики Усть-Чулымской сплавной конто
ры. Началось строительство новых 40 домов.

На снимке: одна из вновь выстроенных улиц рабочего 
поселка.

» Фото В. Майкова.

Томсний л е с -  
шахтерам 

и покорителям 
целины

С большим подъемом 
трудится в эти дни коллек
тив Томского лесоперева
лочного комбината. Все по
грузочные бригады copeaity- 
ются за достойную встречу 
XX съезда КПСС. Январ
ский план по погрузке кре
пежного леса комбинат пе
ревыполнил. Угольной про
мышленности страны От
гружено 640 вагонов леса 
вместо 609 вагонов по пла
ну.

400 вагонов строевого 
томского леса получили в 
январе новостройки Сибири 
и покорители целины Ка
захстана.

Коллектив комбината 
взял обязательство до кон
ца месяца погрузить 150 
вагонов сверхпланового кре
пежного леса и отправить 
его шахтерам Кузбасса.

Семинар работников 
культуры

Туганский районный от
дел культуры провел семи
нар заведующих сельскими 
клубами, библиотеками и 
работников Дома культуры.

Секретарь райкома КПСС 
тов. Янин провел с участ
никами семинара беседу о 

задачах, стоящих перед ра
ботниками культуры в под
готовке к XX съезду КПСС.

Участники семинара на
метили конкретные меро
приятий по пропаганде про
екта Директив XX съезда 
КПСС в колхозах и МТС 
района.

В Богашовской 
школе

Богата и многообразна 
Жизнь учащихся Богашов
ской средней школы Том
ского района. В школе орга
низованы радиотехнический, 
электротехнический, физи- 
котехничэокий кружки.

В прошедшем году члены 
электротехнического кружка 
переоборудовали школьную 
электрическую сеть. Мичу
ринцы вырастили на опыт
ном участке школы высо
кий урожай кукурузы, ово
щей, картофеля.

Учащиеся старших клас
сов изучили трактор и ре
шили пройти летом практи
ку й МТС, чтобы получить 
права на управление маши
ной. Для занятий кружка 
механизации сельского хо
зяйства Томская МТС пере
дала школе моторы трак

тора и автомобиля, на
бор плакатов и брошюр по 

двигателю внутреннего сго
рания.

Под руководством препо
давателей А. Ф. Степанова 
и А. А. Ливанова старше
классники, участники Все

союзной сельскохозяйствен
ной выставки, обучают уче
ников младших классов аг
ротехнике выращивания 
рассады цветов и овощей.

МйчуринЦЫ школы гото
вят 72 Доклада на сельско
хозяйственные темы. В мар
те начнется собеседование 
по изученному материалу, а 
затем — практика.

В этом году в школе бу
дет новая типовая теплица.

С П О Р Т

Спартакиада
спортобщ ества
„Буревестник*

С 8 по 27 января в г. Томске проходи* 
ла зимняя спартакиада добровольного 
спортивного общества «Буревестник».

Соревнования проводились по трем 
группам: нерйая группа —  вузы, вторая 
—  средние специальные учебные заве
дения и третья —  коллективы физкуль
туры предприятий и учреждений.

Среди конькобежцев лучших личных 
результатов добились С..Юрпнский (поли
технический институт), студентка педа
гогического института Сидоренко, уча
щиеся педучилища Бартули и Фоломкина, 
Андреев и Башкирова из конторы связи, 
Они набрали наибольшее количество оч
ков в сумме четырех дистанций. Башки
рова и ГОрйиский показали абсолютно 
лучшие результаты в соревнованиях 
конькобежцев.

В командном зачете по конькам первые 
места' (по i руппам) Заняли коллективы 
педагогического института, автодорожно
го техникума и конторы связи.

Массовыми были состязания лыжни
ков, в которых приняло участие более 
200 человек. В личном первенстве среди 
мужчин победителями оказались аспирант 
медицинского института Красильников, 
прошедший дистанцию в 15 километров 
за 56 минут 59 секунд, и преподаватель 
университета мастер спорта В. Толмачев. 
Его время на дистанции в 30 километ
ров —  1 час 48 минут 13 секунд.

Среди женщин первые места по
1-й группе заняли студентки педагогиче
ского института Толмачева (на дистан
ции 15 километров) и Поздйякова (5 ки 
лометров).

По второй группе в личном первенстве 
в лыжных гонках победа присуждена 
учащемуся школы кулинарного учениче
ства Ермохину, учащемуся педагогиче
ского училища Гребенюку и преподавате
лю педучилища Кошкаровой.

Лыжники Козлов (горпромторг), Глад
ков и Жданова (карандашная фабрика) и 
Васильева (протезный завод) показали 
лучшие результаты среди физкультурни
ков третьей группы.

Командное первенство по лыжным 
гонкам завоевали представители педаго
гического института, педагогического 
училища и химфармзавода.

На трассе слалома победу одержали 
Сизов (политехнический институт) и Ер
милова (медицинский институт). Команд
ное первенство присуждено слаломистам 
политехнического института.

Первое Место по лыжному двоеборью и 
прыжкам с трамплина заняли физкуль
турники педагогического института.

На ледяное поле вышли также и фи
гуристы. Хорошо выполнял произволь
ные движения и обязательную программу 
студент педагогического института 
Школьный. Ои выполнил норму второго 
разряда, набрав 69,6 балла. Мануйлова 
(школа IN» 8) заняла также первое место. 
Командное первенство присуждено фигу- 
растам политехнического института.

Пз хоккейных команд наиболее удач
но выступала команда политехников.

В результате многодневных соревнова
ний в комплексном зачете спартакиады 
места распределились следующим образом:

По 1-й группе первое и второе места 
поделили педагогический и политехниче
ский институты, на третьем —  медицин
ский институт.

По 2-й группе первое Место заняли 
физкультурники педагогического учили
ща, второе место —  автодорожного тех
никума и третье —  коммунально-строи
тельного техникума.

Среди физкультурных коллективов
3-й группы впереди коллектив карандаш
ной фабрики, затем идут химфармзавод и 
аптекоуправление.

Коллективам физкультуры, занявшим 
первые места в спартакиаде, вручаются 
переходящие призы, а победителям в 
личном первенстве —  грамоты областно
го совета спортобщества «Буревестник».

Н АД ЧЕМ БУДУТ РАБОТАТЬ УЧЕНЫЕ ТОМСКА В 1956 ГОДУ

На с т р а н е  з д о р о в Ь я
Невысокая полная женщина показы

вает нам сверкающую никелем трубку, 
присоединенную системой резиновых тру
бочек в компактному металлическому 
ящику с двумя стеклянными сосудами 
впереди и ручкой иа крышке.

—  Вот и весь аппарат, смущенно 
улыбаясь, говорит Анна Яковлевна Дахно- 
ва, ассистент клиники пропедевтической 
хирургии Томского мединститута. —  Тут 
и говорить, по сути дела, не о чем...

Однако Анна Яковлевна неправа. Го
ворить есть о чем. Как показали исследо
вания, если ввести йепоередстВенно в 
бронхи легких каКой-НйбУДЬ Лечебный 
препарат, находящийся в жидком состоя
нии, он быстрее усваивается организмом, 
чем введенный путем инъекции, то есть 
обычным уколом. Следовательно, он быст
рее проявляет свои целебные свойства. 
Поэтому с давиих пор врачи стремились 
вводить в больные легкие тем или иным 
способом лекарственные препараты. Осо
бенно широкое распространение получила 
ингаляция, при которой человек вдыхает 
находящийся в парообразном состоянии 
препарат.

Были и другие приемы. Однако при 
всех этих приемах лечебные препараты в 
основной своей массе не доходили до аль
веол, то есть Непосредственно до крови. 
Занимаясь лечением легочных больиых, 
Дахкова в течение четырех лет искала 
выход. Пришлось перебрать массу вариан
тов, многие из них отпали, были и удачи, 
и неудачи.

И вот еейчас в специальной лаборато
рии, устроенной^ руководством клиники 
пропедевтической Хирургии, на аккурат
ном столике стоит ДН-2, значительно 
улучшивший процесс лечения легочных 
заболеваний. Около двухсот больных уже 
испытали на себе чудодейственную работу 
аппарата.

— ■ Я многое ожидаю от 1956 года, —  
говорит Анна Яковлевна. —  Во-первых, 
намечается серийное производство аппара
та. Во-вторых, мы будем вести исследова
ния по лечению различных, не только 
легочных заболеваний, методом впрыски
вания препаратов в легкие через ДН-2.

предстоит в начавшемся году напряжен
ная работа.

Коллектив кафедры акушерства и ги
некологии, возглавляемой профессором 
Б. С. Пойзиером, пользуясь методом ме
ченых атоМов, будет работать над рядом 
вопросов, связанных с изучением заболе

ш т

На снимке: ассистент кафедры
ва у изобретенного ею опрыскивателя

пропедевтической хирургии А. Я. Дахно- 
ДН-2.

Фото Ф. Хитриневйча.

Мне кажется, что в этом методе еще таят
ся многие не использованные нами воз
можности...

Всему научному коллективу института

ваний и их лечением. Некоторые заболе
вания, требующие вмешательства в жизнь 
организма золота и иода, будут излечи
ваться при помощи введения в организм

радиоактивных изотопов этих элементов.
Применение радиоактивных изотопов в 

клинических условиях и при опытах на 
животных даст ученым института воз
можность изумить ряд сложных болезнен
ных явлений и широко применить мече
ные атомы, как лечебное средство. Мето
дом меченых атомов пользуются многие 
лаборатории института.

Многие сотрудники, института будут в 
этом году работать над изучением дейст
вия сверхжесткого ионизирующего бета
трона на различные системы организма. 
Это -изучение —  этап на пути к  практи
ческому применению в лечебных целях 
сверхжесткой радиации.

Большая работа по изучению лекарст
венных растений Сибири будет проводить
ся совместно с ботаниками университета. 
Будут изучены лечебные свойства болот
ного багульника, байкальского шлемника, 
алтайской голубушки, пустырника. Наме
чено также провести в этом году клини
ческую проверку таких лекарственных 
препаратов, как сиренида, дигитуреиа, 
препаратов из пижмы. Этими вопросами 
будут заниматься кафедры фармакологии, 
лекарственных форм, ботаники и фарма
когнозии, биологии, факультетской тера
пии, химии.

Работа кафедр госпитальной хирургии, 
нормальной и топографической анатомии 
в этом году посвящена дальнейшему изу
чению рака желудка, кардиоспазма, ме
тодов диагностики рака пищевода, разви
тию оперативной техники при раке пище
вода.

Кафедры пропедевтической хирургии и 
Нормальной физиологии будут изучать ме
тоды анестезии при помощи аппарата 
ДН-2 и внутрибронхиальную блокаду, яв
ляющуюся одним из методов профилакти
ки и лечения некоторых послеоперацион
ных осложнений.

В л. КО ГА Н .
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Международный
Документ величайшего 

межоународного значения
Во всех странах продолжают появ

ляться газетные и журнальные статьи, 
с различных позиций обсуждающие 
проект Директив XX съезда КПСС по 
шестому пяти летнему плану. Даже наи
более реакционные органы буржуазной 
печати, которые в прошлом высмеивали 
первые советские пятилетние планы, на 
этот раз дают более осторожные и трез
вые оценки и во всяком случае преду
преждают о необходимости считаться с 
реальностью и осуществимостью огром
ных задач, выдвинутых в проекте новой 
пятилетки. Американский журнал «Нью- 
суик», называя проект Директив «про
граммой гигантского промышленного 
развития», говорит, что «советские до- 
стйжения в прошлом не оставляют ме
ста для благодушия на Западе». Об 
этом же пишет английский еженедель
ник «Трибюн», обращающий внимание 
на то, что «все ответственные западные 
комментаторы отнеслись к сообщениям 
о шестом пятилетием плане весьма 
серьезно».

Рассматривая проект Директив с точ
ки зрения экономического соревнования 
Советского Союза с капиталистическими 
странами, многие буржуазные политиче
ские деятели и обозреватели не в со
стоянии скрыть беспокойство и тревогу. 
Западногерманская газета «Франкфур- 
тер альгемейне цейтунг» с тревогой пи
шет о том, что выполнение нового пя
тилетнего плана «еще больше увеличит 
притягательную силу коммунизма». Аме
риканская газета «Крисчен сайенс мони
тор» поясняет, что ее больше всего тре
вожит растущая способность Советского 
Союза оказывать экономическую по
мощь слаборазвитым странам Азии, 
Африки и Латинской Америки в деле 
индустриализации этих стран.

Но то, что пугает и тревожит пред
ставителей правящих кругов капитали
стических государств, вызывает радость 
миролюбивых людей во всем мире. «Ко
нечно, — пишет венгерская газета «Са- 
бад неп», — то, чтр пугает поджигате
лей холодной войны, радует миролюби
вых людей. Сотни миллионов людей, 
борющихся за мир, с большой радостью 
встречают предложение Советского Сою
за о мирном соревновании двух систем 
и решительно отвергают приглашение 
плясать на краю пропасти войны, не
давно сделанное американским государ
ственным секретарем».

Англ о-америка некие 
переговоры

30 января в Вашингтоне открывают
ся англе-американские переговоры. С 
американской стороны в переговорах 
будут участвовать президент Эйзенхауэр 
и государственный секретарь Даллес, с

английской стороны — премьер-министр 
Иден и министр иностранных дел Ллойд. 
Иностранная печать уделяет перегово
рам много внимания, подчеркивая, что 
их участникам предстоит весьма дели
катная и трудная задача согласования 
политики США и Англии по целому 
ряду вопросов. Потребность в таком 
«согласовании» возникла в связи с ос
лаблением позиции обеих держав на 
международной арене, в особенности на 
Ближнем Востоке, в результате усиле
ния национально-освободительного дви
жения народов. Ближний Восток, судя 
по сообщениям иностранной печати, бу
дет занимать центральное место в ва
шингтонских переговорах.

Комментируя обстановку накануне пе
реговоров, вашингтонский корреспондент 
агентства Рейтер в весьма осторожных 
выражениях писал на днях, что «общая 
картина англо-американского единства 
несколько омрачится», когда представи
тели обеих стран приступят к обсужде
нию политики в отношении стран Ближ
него Востока. Дело тут, конечно, не в 
отсутствии общих целей у американских 
и английских колонизаторов. Такие це
ли у них как раз имеются. Как те, так 
и другие стремятся любыми средствами 
сохранить за собой нефтяные ресурсы и 
стратегические позиции в этом районе 
мира, но каждая из сторон желает обес
печить наиболее выгодные условия сво
им монополиям. Американцы в этом от
ношении достигли определенных успе
хов, изрядно потеснив своих английских 
партнеров в ряде стран этого района.

Англо-американская борьба за влия
ние на Ближнем Востоке привела к рез
кому обострению англо-американских 
противоречий. Об этом открыто говори
лось в английском парламенте накануне 
отъезда Идена в Вашингтон. «В настоя
щее время, — заявил член парламента 
лейборист Кроссмэн, — невозможно вы
работать согласованную политику из-за 
англо-американских противоречий, кото
рые можно скрывать от английского на
рода. но которые известны всем на 
Ближнем Востоке». Указав на столкно
вение интересов английских и амери
канских нефтяных компаний, консерва
тор Эмери заявил, что в результате по
литики США на Ближнем Востоке «ан
глийское влияние подорвано, хотя это 
и не принесло пользы Соединенным 
Штатам». Касаясь деятельности амери
канских нефтяных компаний, особенно в 
Иране, лейборист Уигг советовал Идену 
«отстаивать свою позицию перед Эйзен
хауэром».

Все это свидетельствует о том, что в 
Вашингтоне предстоят действительно ’ 
«деликатные» переговоры. Народы стран 
Ближнего Востока относятся к этим пе- 
реговорам с большой настороженностью, 
совершенно справедливо опасаясь того, 
что США и Англия попытаются урегу
лировать свои разногласия и противоре
чия за счет этих стран.

Политическое положение 
в Индонезии

В последние недели в Индонезии 
усилились требования отставки прави
тельства Харахапа и создания прави
тельства на широкой демократической 
основе. Эти требования выдвигаются на 
массовых митингах и на страницах га
зет крупнейших политических партий и 
организаций Индонезии.

Правительство Харахапа, пришедшее 
к власти летом прошлого года, фактиче
ски опирается только на одну партию 
машуми, которая на последних выборах 
в парламент и в учредительное собрание 
получила около 20 проц. всех поданных 
голосов. О соотношении сил главных 
политических партий Индонезии говорят 
опубликованные на днях предваритель
ные данные о результатах выборов в 
учредительное собрание. Они показыва
ют, что на первое место по числу со
бранных голосов вышла национальная 
партия Индонезии, получившая
8.430.000 голосов. Мусульманская пар
тия нахдатул улама получила 6.362.000 
голосов, коммунистическая партия —
6.043.000 голосов и ныне правящая 
партия машуми — 5.848.000 голосоз. 
Результаты выбороз в учредительное 
собрание почти совпадают с результата
ми парламентских выборов, состоявших
ся в сентябре'прошлого года.

Хотя со времени выборов парламента 
прошло около 4 месяцев, правительство 
Харахапа под разными предлогами от
тягивает его созыв. Деятельность прави
тельства Харахапа в области как внут
ренней, так и внешней политики встре
чает резкое недовольство в стране. В 
угоду западным державам оно широко 
открыло двери для проникновения ино
странных капиталистических монополий 
в экономику страны. Оно вступило в пе
реговоры с Голландией по вопросу о 
Западном Ириане, хотя против этих пе
реговоров выступает большинство индо
незийской общественности.

Из сообщений печати видно, что 
США делают все возможное для того, 
чтобы сохранить правительство Хараха
па у власти. За последнее время в Ин
донезию прибыли новые группы различ
ных американских экспертов. По сооб
щению демократической печати, запад
ные державы продолжают свои попытки 
«приблизить Индонезию» к пакту 
СЕАТО. В этой связи заслуживает вни
мания недавнее заявление президента 
Сукарно, который указал на опасность, 
исходящую от «империалистических дер
жав, ведущих подрывные действия с 
целью уничтожения республики». Су
карно призвал к объединению всех сил 
индонезийского народа для борьбы про
тив колониализма.

А. ШАХАНОВ.

В Варшаве создан Институт ядерных 
исследований Польской академии наук. 
Научные сотрудники института присту
пили к работе над темами, посвященны
ми использованию атомной энергии в 
мирных целях.

На снимке: в лаборатории Института 
ядерных исследований.

(Фотохроника ТАСС).

Подготовка специалистов 
сельского хозяйства в МНР

УЛАН-БАТОР, 28 января. (ТАСС). В 
Монгольской Народной Республике уде
ляется большое внимание делу организа
ционного укрепления социалистического 
сектора сельского хозяйства. За последние 
годы в госхозы, сельскохозяйственные 
объединения, сенокосные станции направ-, 
лены сотни ветеринаров, зоотехников, а г -1 
рономов, механизаторов и других специа
листов.

В целях дальнейшего обеспечения со
циалистического сектора сельского хозяй
ства квалифицированными кадрами в ны
нешнем году в Улан-Баторе открывается 
сельскохозяйственный институт, расши
ряется сеть техникумов и курсов. Только 
в текущем году будет закончена подготов
ка 4.000 различных специалистов сель
ского хозяйства.

Положение в Иордании
ПАРИЖ, 27 января. (ТАСС). Коррес

пондент агентства Франс Пресс в Дамас
ке приводит сообщение газеты «Ар-Раи 
аль-Амм» о том, что в Иордании подраз
деления арабского легиона (находящегося 
под командованием английских офице
ров. —  Ред.) напали на лагерь арабских 
беженцев из Палестины, расположенный в 
Акбат-Джабер, в результате чего имеются 
убитые и раненые.

Газета далее пишет, что военный три
бунал под председательством английского 
генерала Глабба, являющегося фактически 
командующим иорданской армией, рас
смотрит дела 265 офицеров, унтер-офице
ров и солдат, которые отказались стрелять 
в демонстрантов во время недавних все-

Лланы электрификации 
сельских районов Польши
ВАРШАВА, 27 января. (ТАСС). Цент

ральное управление электрификации сель
ского хозяйства Польши разработало 
проект плана, согласно которому в тече
ние 1956— 1960 гг. в Польше будет 
электрифицировано почти 8.200 деревень, 
госсельхозы и все машинно-тракторные 
станции. Электрический свет получат 
свыше 500 тысяч крестьянских усадеб.

В концу новой пятилетки будет элек
трифицировано свыше 60 процентов всех 
сел. В некоторых воеводствах, особенно в 
западных районах республики, к  сети бу
дут подключены все деревни. Длина элек
тролиний увеличится на 57 тысяч кило
метров. Потребление электроэнергии на 
селе возрастет вдвое по сравнению с 1955 
годом.

народных выступлении против вовлечения 
Иордании в багдадский пакт.

Согласно этой же газете, английские 
моторизованные отряды размещены в на- 

! стоящее время близ сирийской границы в 
районе Эр-Рамта, в то время как два дру
гих полка сосредоточены на границе с 
Саудовской Аравией По имеющимся све
дениям, говорится далее в сообщении, 
агенты генерала Глабба разыскивают ли
деров иорданских патриотов, которым уда
лось укрыться от преследований.

Газета «Ан-Наср» подчеркивает, что в 
план английских колонизаторов входит 
роспуск иорданских профсоюзов, а также 
аресты их руководителей.

В Национальном собрании Франции
Д е я т е л ь н о с т ь  п а р л а м е н т с к о й  г р у п п ы  Ф р а н ц у з с к о й  

к о м м у н и с т и ч е с к о й  п а р т и и

ПАРИЖ, 27 января. (ТАСС). Парла
ментская группа Французской коммуни
стической партии внесла в бюро Нацио
нального собрания ряд законопроектов, 
направленных на улучшение положения 
трудящегося крестьянства. Ее предложе
ния предусматривают установление для 
сельскохозяйственных рабочих гарантиро
ванного минимума заработной платы ана
логичного гарантированному минимуму за
работной платы трудящихся, занятых в

промышленности; сокращение на 25 про
центов арендной платы за землю, предо
ставление мелким и средним крестьянским 
хозяйствам льгот при покупке сельскохо
зяйственного инвентаря и удобрений,, 
улучшение условий сбыта продукции ви- 
ноделия. В предложениях предусматри
вается также улучшение положения кре
стьянских хозяйств, занимающихся произ
водством зерновых культур.

Правительственный кризис во Франции
ПАРИЖ, 27 января. (ТАСС). Согласив

шись по поручению президента попытать
ся сформировать правительство, генераль
ный секретарь Французской социалистиче
ской партии Ги Молле приступил к  кон
сультациям. Согласно новым конституци
онным положениям для утверждения пол
номочий Ги Молле Национальным собра
нием не требуется больше абсолютного 
большинства голосов; теперь достаточно 
лишь относительного большинства. Одна
ко глава правительства должен до получе
ния полномочий представить Националь
ному собранию полный состав своего пра
вительства.

Переговоры о формировании правитель
ства проводятся преимущественно между 
лидерами партий «республиканского фрон
та» и прежде всего между Ги Молле и 
первым вице-председателем партии радиг 
калов Мендес-Франсом. Сегодня в газете 
«Экспресс» Мендес-Франс заявил, что он 
полностью поддерживает кандидатуру Ги 
Молле Однако из сообщений печати вид
но, что проблема распределения портфелей 
вызывает серьезные разногласия между 
двумя лидерами «республиканского фрон
та». Трудности возникли, в частности, в

связи с кандидатурой на пост министра 
иностранных дел. Как сообщают газеты, 
Мендес-Франс хотел бы сам занять пост 
министра иностранных дел. Однако про
тив этого возражают как Ги Молле, так и 
большинство членов руководящего коми
тета социалистической партии, которые 
добиваются назначения на этот пост со
циалиста Кристиана Пино. По сведениям 
газет, к  этой кандидатуре благожелатель
но относятся члены МРП («народно-рес
публиканское движение») и некоторые 
«умеренные группы», так как Пино слы
вет сторонником пресловутого «объедине
ния Европы».

Газета «Юманите» одобряет решение 
президента поручить формирование пра
вительства Ги Молле. Однако, подчерки
вает газета, одного только факта, что со
циалист возглавит правительство, «недо
статочно для того, чтобы гарантировать, 
что французская политика будет опирать- 

j ся на левые силы». Газета призывает 
I Ги Молле сохранить верность избирате
лям, голосовавшим за социалистическую, 
партию, и не заключать никаких закулис- ¥ 
ных сделок с правыми группами.

Отставка финляндского правительства

А нти во енны е  в ы ступ л е н и я  
в Израиле

КАИР, 27 января. (ТАСС). Ссылаясь на 
сообщения из Израиля, каирское радио пе
редало, что 25 января в Тель-Авиве со
стоялись крупные антивоенные демонстра
ции. Их участники потребовали от прави
тельства проведения политики мирного 
сосуществования и прекращения нападе
ний на границы арабских стран.

Как сообщает радио, в результате 
столкновения демонстрантов с полицией и 
войсками убито 33 и ранено 82 человека. 
Положение в Тель-Авиве остается напря
женным.

НЫО-ИОРК, 27 января. (ТАСС). Как пе
редает корреспондент агентства Ассошиэй- 
тед Пресс из Тель-Авива, вчера там со
стоялся массовый митинг, на котором вы
ступил генеральный секретарь коммуни
стической партии и член парламента Из
раиля С. Микунис. В своей речи Микунис 
критиковал правительство, указав, что 
его политика может только привести Из
раиль к  войне, а не к  соглашению с араб
скими странами.

На. участников митинга было совершено 
нападение. Имеются раненые.

ХЕЛЬСИНКИ, 27 января. (ТАСС). Как 
уже сообщалось, 26 января финские ми
нистры социал-демократы передали 
премьер-министру Кекконену заявление 
об отставке.

По сообщению финского телеграфного 
бюро, премьер-министр Кекконен посетил

сегодня президента республики 10. К. Па-' 
асикиви и вручил ему ходатайство об от*- < 
ставке всего правительства. Президент 
республики сообщил, что он желает озна
комиться с вопросом, прежде чем примет 
решение.

Авария американского геликоптера в Южной Корее
НЫО-ЙОРК, 27 января. (ТАСС). Как со

общает корреспондент агентства Юнайтед 
Пресс из Южной Кореи, сегодня в Пусане 
потерпел аварию американский геликоп
тер, на котором находились 4 члена ин
спекционной группы нейтральной комис
сии по наблюдению за перемирием в Ко
рее. Пытаясь сделать вынужденную по
садку на улице города, геликоптер уда

рился о трамвай и загорелся. В результа
те от ожогов пострадал польский член и н 
спекционной группы.

В сообщении подчеркивается, что это 
уже вторая за последние три месяца ава
рия американских самолетов, обслуживаю
щих нейтральную комиссию по наблюде
нию за перемирием в Корее. •

— □  □  □ -  
ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 29  января ожид~ется 
небольшая облачность, по крайним юж
ным районам слабый снег, по осталь
ным без осадков, ветер северный, 3—7 
метров в секунду, по крайним южным 
районам 7—12 метров в секунду, тем
пература воздуха по южным районам

8—13°, по остальным — 2 0 —25° мо
роза.

3 0  — 31 января малооблачно, без 
осадков, ветер слабый, температура 
воздуха ночью 2 8 —33°, днем 2 0 —25° 
мороза, по южным районам ночью — 
2 2 —27°, днем 17—22° мороза.

□  □ □ ---------------------------

И звещ ение
2 9  января в планетарии, в 2 часа 

дня состоится лекция на тему: «Что
происходит в недрах солнца и звезд?». 
Читает В. Й. Анжина. После лекции — 
кинофильм.

В 4 часа дня — «Строение солнца и 
источник его энергии». Читает В. П.

Фадин. После лекции — кинофильм.
3 0  января, в 7 часов 3 0  минут вече

ра, в областном лектории состоится 
лекция на тему: «Материальность ми
ра. Материя и формы ее существова
ния». Читает профессор К. П. Яро- 
шевский.

Зам. редактора С. А. К Р О П А Ч Е В .

Т Е А Т Р

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова.

2 9  января (утром) — «Домик на ок
раине».

29  января (вечером) — «Домик на 
окраине».

31 января — «Домик на окраине».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 2 9
января — новый художественный

а ильм «Хитрость старого Ашира».
еансы: 9-50, 11-30 , 1-10, 2 -50,

4 -30 , 6 -10, 7-50, 9-30, 11-10.
С 30 января — «Чужая родня». Се

ансы: 9, 12-10, 2-05, 4, 5-55, 7-50,
9 -45 , 11-40 Для детей — «Перво
классница». Сеанс в 10-55 утра.

Клуб имени Сталина. 29  января 
— новый художественный фильм «Пе
дагогическая поэма». Сеансы: 2, 4, 6,
8, 10. 7

Кинотеатр имени И. Черных. 2 9  ян
варя — новые художественные филь
мы: «Особая примета», се:нсы: 
10, 12, 2, 4, 6, 8, 10; «Педагогическая 
поэма», сеансы 10-20 , 12 -30 , 2 -40, 
4-50, 7. 9-10, 11-15.

30 января. Большой зал — художе
ственный фильм «Чужая родня». Сеан
сы: 9-30, 11-30, 1-30, 3-30, 5-30, 7-30, 
9-30, 11-20. Малый зал — художествен
ный фильм «Хитрость старого Ашира». 
Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 6-30, 8-30, 
10-30. В 4 часа 30 минут дня — доку
ментальный фильм «Премьер-Министр 
Бирманского Союза У Ну в Советской 
стране».

Жена, сестра и дочь извещают 
всех близких и родных о смерти

РЕДКОВСКОГО 
Дмитрия Никитича,

последовавшей после тяжелой бо
лезни 27 января.

Похороны состоятся 29 января, 
в 2 часа дня. Вынос тела из 
квартиры покойного — Аптекар
ский переулок, 11, кв. 2.

Томскому асфальтовому заводу гор- 
комхоза требуются на постоянную и 
временную работу разнорабочие, груз
чики на автомашины, опытный дизе
лист на стационарную установку.

Обращаться: г. Томск, улица Ново- 
Киевская, 46-а. 5—2

Отделу материально-технического 
снабжения комбината «Томлес» требу
ются: опытный крановщик с дипломом 
на 15-гонный дизельный кран и шки
пер, имеющий права.

Обращаться: г. Томск, улица Ниж
ний луг, 4.

2—2

Гр-ка Свинцова Степанида Тимофеев
на, проживающая в г. Томске, 3-й Ка
занский переулок, 11, кв. 1, возбужда
ет дело о разводе с гр-ном Свинцовым 
Иваном' Сергеевичем, проживающим в 
г. Томске, улица Большая Казанка, 31, 
кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2 участка Куйбышевского 
района г, Томска.

н В МАГАЗИНЕ № 27 ГОРПРОМТОРГА
ПРОИЗВОДИТСЯ РАСКРОЙ

женского и детского платья по требованию покупателей из материала, 
купленного в любом магазине. Здесь же производится сметка и примерка. 

Раскрой производится высококвалифицированным закройщиком. 
Прием заказов ежедневно с 11 до 18 часов, кроме понедельника. 

Адрес магазина: г. Томск, проспект имени Ленина, 9, телефон 36-10. 
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Томская областная контора Кинопроката и областное управле
ние культуры в целях активного содействия органам сельского 
хозяйства в пропаганде достижений советской агробиологической 

науки и передового опыта работников МТС и колхозов

ПРОВОДЯТ ФЕСТИВАЛЬ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ 
КИНОФИЛЬМОВ СРОКОМ С ЯНВАРЯ ПО МАЙ 1956  ГОДА

В  ф ест иваль вклю чены  ф и льм ы  по р а з д е л а м :
1. Растениеводство.
2. Корма и их приготовление.
3. Животноводство и ветеринария.
4. Механизация и электрификация сельскохозяйственного произ

водства.
5. Колхозы и МТС.
На экранах области будут демонстрироваться фильмы, составленные по программам:

В СЕЛЬСКОМ 
ХОЗЯЙСТВЕ

ТЩэограЖМй. М 7

ТВОРЦЫ
* °* о й ж * ^*

Лр<&раиММа лД  Ч
Организующая

Г ьм т е

Томской областной торговой базе 
«Главобувьторг» требуются: грузчикив бракеры резиновой обуви.

Обращтться: г. Томск, Набережная 
реки Ушайки, 18.

2— 2

Томский весовой завод производит 
распиловку круглого леса.

С заказами обращаться: г. Томск,
улица Советская, 91, телефон 44-94.

Стадиону добровольного спортивного 
обшестза «Буревестник» на постоянную 
работу требуются: сантехник-электрик и 
столяр.

Обращаться: г. Томск, проспект име-

Требуются: бухгалтер, знакомый с 
производством, и кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 58, Томский горпищекомбинат.

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, зам. редактора 5 1 -7 5 , ответ, секретаря — 31-19, секретариата 42-40, отделов: партийной
жизни — 37-77 и 42-44 , пропаганды — 47-45, вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем 3 7-38  и 31-47, отдела информации 51-61, зам. зав. да-

тельством — 52-23, бухгалтерии и отдела объявлений -  37-36 , стенографистки — 52-02, директора типографии — 37-72.___________________ ^_______________________ _ _
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